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Se cumplen 10 años de la matanza de
Curuguaty, en el nordeste paraguayo
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La derecha sólo busca libertad para sus negocios

La escenografía de
la economía liberal

Una escalada de precios que no encontraba límites fue el telón de
fondo de las audiencias televisadas del juicio conocido como Causa
Vialidad y de la llegada de Sergio Massa al ministerio de Econo-
mía. Para entender la gravedad de la persecución judicial a la ex
presidenta, apuntalada por el show mediático, quizás haya que
analizar la política económica que recrudece el ajuste presupues-
tario, en línea con las exigencias del FMI, y la búsqueda de que el
frente político progresista fracase.                                     Pág.3

Campaña para declarar el terricidio como crimen de
lesa humanidad y lesa naturaleza

El Buen Vivir
es para todos

La representante del Movimiento de Mujeres y Diversidades
Indígenas por el Buen Vivir, Irma Caupat Perriot, formó parte
del conversatorio Delitos Ambientales, Ecocidio, Terricidio y el
Derecho al Buen Vivir. Habló sobre todos los crímenes englobados
en el terricidio y recordó que llevan a cabo la campaña
#BastaDeChineo.                                                             Pág.6

Se viene la gran
expo de la náutica
nacional: 23° Salón
Náutico Argentino

A cuatro años de su última edición, vuelve el Salón Náutico con
novedades y un programa para disfrutar en familia y con ami-
gos.                                                                                   Pág.9



Qué cambió en todos estos años?
El presupuesto debe equilibrarse, el tesoro debe ser reaprovisionado, la deuda pública debe ser disminuida, la arrogancia de los funcionarios debe ser moderada y controlada,
y la ayuda a otros países debe eliminarse, para que Roma no vaya a la bancarrota. La gente debe aprender nuevamente a trabajar, en lugar de vivir a costa del Estado.

Marco Tulio Ciceron, año 55 A.C
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El Hospital Materno Infantil del Municipio de Tigre
incorporó un nuevo respirador para su Unidad de Terapia
Intensiva Pediátrica (UTIP), entregado por el Ministerio de
Salud de la Provincia de Buenos Aires. Esto permite conti-
nuar desarrollando los servicios de alta complejidad
pediátricos, para brindar estas prestaciones no solo a la co-
munidad tigrense, sino también a los distritos aledaños que
lo necesiten.

El secretario de Salud, Fernando Abramzon, aseguró:
"Seguimos trabajando codo a codo con la Provincia de Bue-
nos Aires. El Municipio de Tigre ha hecho una inversión
muy grande en crear y luego ampliar esta UTIP para recibir
los pacientes más graves pediátricos del distrito. También,
ofreciéndole ese servicio a los municipios vecinos, y en este
caso, trabajando con la Provincia en recepcionar niños de
otros lados que necesiten de esta alta complejidad. En ese
contexto ellos nos colaboran con equipamiento de alta tec-
nología, como en este caso un respirador para seguir agran-
dando esta Terapia. Empezamos con 3 camas y, hoy en día,
llegamos a tener 9 ocupadas con pacientes que lo requie-
ren".

Por otro lado, el director Asociado de la Región 5ta,
Joaquín Larrabide, afirmó: "Hoy por decisión de Nicolás
Kreplak, Ministro de Salud de la Provincia, se está haciendo
entrega de un respirador para fortalecer la UTIP. Esta terapia

El Hospital Materno Infantil
de Tigre incorporó un nuevo
respirador para su Unidad de
Terapia Intensiva Pediátrica

Autoridades municipales presentaron el equipo de alta tecnología otorgado por el
Ministerio de Salud de la Provincia de Buenos Aires. Esto amplía la capacidad de
atención y favorece la recepción de niños de distritos aledaños que necesiten una
intervención de alta complejidad.

Mediante el trabajo articulado entre el Municipio de
San Fernando y la Provincia de Buenos Aires, avanza la obra
de restauración del edificio de la Escuela Primaria N°5 y la
Secundaria N°19, sito en la esquina de Cordero y Paraná,
Virreyes. El Intendente Juan Andreotti la recorrió acompaña-
do de la Secretaria de Desarrollo Social, Educación y Medio
Ambiente, Eva Andreotti; y el funcionario provincial Lucas
Bolla.

Juan Andreotti dijo: "Esta obra es ejecutada por el
Municipio y financiada por la Provincia de Buenos Aires.
Años atrás estas escuelas fueron incendiadas y buscamos
todo ese tiempo poder reconstruirlas, por eso agradecemos
la decisión política del Gobernador Axel Kicillof y del Minis-
tro de Educación Alberto Sileoni para que podamos finalizar-
las".

"Estas son muy buenas noticias para San Fernando,
y muy contentos porque continuaremos en el verano con el
programa municipal con el que año a año renovamos escue-
las de la Provincia de Buenos Aires", continuó el Jefe Comu-
nal y completó: "Este verano tendremos la mayor inversión
en educación de la historia de nuestra ciudad. Vamos a se-
guir adelante, porque estamos convencidos que la única sa-
lida es la educación pública, y para que este camino sea
mejor y más fácil de transitar tenemos que tener escuelas
dignas".

También acompañaron a Juan Andreotti la Secretaria
de Obras Públicas Cecilia Tucat, junto a la Directora General
Isabel Dumas; el Presidente del Consejo Escolar, Matías Del
Federico y autoridades del establecimiento.

Por su parte, el Asesor del Ministro de Educación
Provincial, Lucas Bolla, destacó: "Cuando asumimos la ges-
tión por decisión del Gobernador iniciamos el programa 'Es-
cuelas a la Obra'. Hoy tenemos la alegría de que esta escuela
tan necesaria para Virreyes reinicie su obra; estamos felices
porque está avanzando bastante rápido. Estuvimos viendo
los planos con el Intendente Andreotti, y tenemos la tranqui-
lidad desde Provincia que el Municipio de San Fernando
trabaja la parte educativa de la mejor manera".

Y agregó: "Trabajamos mucho en articulación con San
Fernando, y también con Nación proyectando jardines ante
el crecimiento demográfico de los barrios. La verdad que
este distrito trabaja muy bien, y eso es un placer y una tran-
quilidad para el Gobierno de la Provincia, el Ministerio de
Educación y para el Gobernador".

"Esta escuela fue incendiada en 2013, se comenzaron
licitaciones en aquella gestión pero nunca se logró destrabar.

Se restauran la Escuela
Primaria N°5 y Secundaria N°19
El Intendente de San Fernando, Juan Andreotti, la Secretaria municipal Eva Andreotti
y el funcionario provincial Lucas Bolla recorrieron los trabajos que son ejecutados
por el Municipio y financiados por la Provincia de Buenos Aires. "Años atrás estas
escuelas fueron incendiadas y buscamos todo ese tiempo poder reconstruirlas, por
eso agradecemos la decisión política del Gobernador Axel Kicillof y del Ministro de
Educación Alberto Sileoni para que podamos finalizarlas", dijo Andreotti.

fue creciendo
desde su inau-
guración y hoy
en día recibe
pacientes, no
solo de Tigre,
sino también
de municipios
aledaños. Esto
nos permite
trabajar en red
con otros mu-
nicipios y po-
der dar una
mejor atención
a los vecinos
de toda la pro-

vincia. Estamos muy conten-
tos porque sabemos que es
una inversión que redunda
en salud para toda la pobla-
ción".

En 2021, el Municipio
de Tigre inauguró la amplia-
ción de la Unidad de Terapia
Intensiva Pediátrica del Hos-
pital Materno Infantil, con un
equipamiento que consta de
9 camas, oxígeno, aspiración
central, monitores multipa-
ramétricos, bombas de infu-
sión, respiradores artificiales
y tecnología de punta.

El Hospital cuenta
con un cuerpo de 52 espe-
cialistas pediátricos en dife-
rentes ramas de la medicina,
entre las que se encuentran:
general, psiquiátrica, psico-
logía, fonoaudiología, neuro-
logía, gastroenterología, oto-
rrinolaringología, alergista,
entre otros.

Y por la devaluación queda-
ron paralizadas todas las
obras. Ese fue el conflicto
más grande que tuvimos en
dos años y medio de gestión
para poner nuevamente en
marcha la parte burocrática
administrativa a nivel nacio-
nal y provincial. Una vez que
pudimos destrabarlo, y con
el pedido de Juan Andreotti
y Eva Andreotti, los recursos
los bajamos directamente al
Municipio que trabaja muy
bien y rápido. Creo que el año
próximo vamos a contar con
un edificio nuevo para una
escuela en una comunidad
que realmente la necesita",
concluyó el funcionario pro-
vincial.

A su vez, la Vicedi-
rectora Laura Roldán expre-
só: "Cuando llegué en 2019,
la escuela ya estaba sin las
condiciones en las que está
hoy. En 2013 fue prendida
fuego por primera vez, que-
dó mucho espacio destroza-
do, y después hubo un se-
gundo incendio en algunas
aulas que están funcionan-
do actualmente".

"Estamos contentos,
porque hablamos con el In-
tendente Andreotti cuando
vino a inaugurar la plaza y
prometió que trataría de
reiniciar la obra. Hoy hay un
adjudicatario que está com-
prometido, y tenemos fe y
esperanza que así será, que
la escuela quedará hermosa
con mucho aire, luz y
ambientación, como merecen
los chicos y toda la comuni-
dad educativa", finalizó.



www.actualidadtigresanfernando.comActualidad
Octubre 2022

3

Comunicate por E-mail:
actualidadtsf@gmail.com

La derecha sólo busca libertad para
sus negocios

La escenografía
de la economía

liberal
Una escalada de precios que no encontraba límites fue
el telón de fondo de las audiencias televisadas del juicio
conocido como Causa Vialidad y de la llegada de Sergio
Massa al ministerio de Economía. Para entender la gra-
vedad de la persecución judicial a la ex presidenta, apun-
talada por el show mediático, quizás haya que analizar
la política económica que recrudece el ajuste presu-
puestario, en línea con las exigencias del FMI, y la bús-
queda de que el frente político progresista fracase.

Según el Centro de Estudios Económicos y Sociales
Scalabrini Ortiz (CESO), la variación de precios en supermer-
cados entre el 26 de septiembre y el 3 de octubre fue de 1,2%,
con una proyección mensual de 6,4% para el mes en curso.
En cuanto a septiembre, algunas consultoras sostienen que
la inflación podría ser superior al 7%. ¿Será una maldición del
ex ministro de Economía Martín Guzmán?

El 3 de agosto asumió Sergio Massa como ministro de
Economía, Producción y Agricultura, en medio de una esca-
lada de precios iniciada en las últimas semanas de Martín
Guzmán, cuyo encubierto plan de ajuste fue criticado en nu-
merosas oportunidades por la vicepresidenta Cristina
Fernández de Kirchner, razón, quizás, para que Guzmán pre-
sentara su renuncia en una especie de acting imprevisto,
incluso, para el presidente Alberto Fernández, quien lo res-
paldó hasta el último día de su gestión.

Prácticamente todos los medios nacionales destaca-
ron que Sergio Massa llegaba como un súper ministro para
resolver la crisis económica, que, en realidad, sólo sufren los
trabajadores: para julio de 2022, los ingresos individuales de
la mitad de los asalariados registrados privados quedaron
6,5% debajo de la línea de pobreza, según datos del INDEC.
A esto hay que sumarle que, durante el gobierno de Cambie-
mos, hubo una destrucción neta de 276.000 puestos de tra-
bajo y, al mes de junio de 2022, sólo se recuperaron 172.000
(datos INDEC). Esto significa que la pobreza afecta a
17.000.000 de argentinos y argentinas.

El líder del Frente Renovador llegó al súper ministerio
con 4 objetivos: orden fiscal, superávit comercial, fortaleci-
miento de las reservas y desarrollo e inclusión. Para reducir
el déficit fiscal firmó la Decisión Administrativa 826/2022, el
21 de agosto, estableciendo un fuerte recorte presupuestario
en varios ministerios (Educación, Salud, Obras Públicas,
Desarrollo Territorial y Hábitat), lo que dejó tranquilo al FMI

que siempre pide recortar gastos que favorecerían a los ciu-
dadanos de a pie. Por otro lado, ante la escasez de dólares,
ofreció estímulos a los agroexportadores que finalmente li-
quidaron divisas alcanzando los U$S 6000 millones que, se-
gún Sergio Massa, "(contribuyen) a la agenda de seguridad
alimentaria global". ¿Y la seguridad alimentaria nacional?
Según datos del INDEC, en nuestro país existen -al 28/09-
2.568.671 personas indigentes; por ahora, los asalariados
endeudados con sus tarjetas de crédito que cobran intere-
ses usurarios y no los dejan dormir, no figuran en ningún
registro oficial. Lo que sí está registrado son las declaracio-
nes del secretario de Agricultura, Ganadería y Pesca, Juan
José Bahillo, quien declaró que la prioridad de su organismo
es dotar "de reglas de juego previsibles y claras" para las
actividades agropecuarias, lo que hace suponer que conti-
nuarán los incentivos para ese sector y otros como la mine-
ría.

Dos indicadores, tomados del Centro de Economía
Política Argentina (CEPA), permiten reafirmar que la crisis
económica afecta sólo a los trabajadores: 1) los estados con-
tables de lo que va de 2022 en las empresas Ledesma (alimen-
tación), Aluar (fabricación de aluminio), Molinos Río de la
Plata (alimentación) y Arcor (Alimentación) tienen una mejo-

 sigue en pág.4
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Argentina es un país muy rico, pero
muy saqueado

Con Soberanía
hay Nación

El fundador de FIPCA, Julio Urien, dio una charla so-
bre Soberanía Territorial en la sede del PJ de Tigre.
Habló sobre los enclaves británicos en Argentina y las
acciones que se están realizando para disuadir al inva-
sor. Actualmente se está desarrollando tecnología de
punta, esencial para generar riqueza para todos los ar-
gentinos.

Hacia fines de septiembre, Julio Urien, fundador de la Fun-
dación Interactiva para Promover la Cultura del Agua (FIPCA) dio
una charla sobre Soberanía Territorial en la sede del PJ de Tigre.

Expresando que "es inconcebible que tengamos un país con
tantos recursos, con 47 millones de habitantes y no tengamos traba-
jo ni alimentos para todos los argentinos", desarrolló una clase
sobre los intereses británicos en nuestro territorio que, junto a los
intereses norteamericanos y también de los enemigos internos del
pueblo argentino, impiden que nuestro país marche a su definitiva
independencia económica y pueda así distribuir la riqueza con jus-
ticia social.

"Desde nuestro origen hasta el día de hoy hay dos proyec-
tos de país en lucha. Un proyecto de colonia, subordinado al impe-
rialismo británico primero y después norteamericano. Este proyec-
to colonial liberal está asociado a los intereses financieros
agroexportadores que ahora vienen por el saqueo de nuestros recur-
sos naturales. El otro proyecto, encarado por el peronismo, busca
el desarrollo integral, de inclusión y latinoamericanista. Estos son
dos proyectos en pugna. Cuando avanzamos con gobiernos popu-
lares, los sectores liberales van retrocediendo. Ahora tenemos una
crisis económica desatada por el macrismo que nos dejó una deuda
multimillonaria. El gobierno está intentando un consenso, pero ellos
quieren confrontar".

Además de recordar que los enemigos del pueblo argentino
antes usaban a los militares para dar golpes de Estado y ahora usan
al poder judicial y a los medios de información, Urien utilizó el
mapa bicontinental de la República Argentina para señalar los en-
claves de los intereses transnacionales que empujan a la
superpoblación de una región a coexistir con otras prácticamente
deshabitadas, pero que contienen grandes recursos naturales.

Cuenca del Plata
La cuenca abarca Argentina, Brasil, Uruguay, Paraguay y

Bolivia. Agrupa más de 100 millones de personas y contiene el 70%
del PBI de la región. En esta zona está la mal llamada hidrovía que es
la vía troncal del río Paraguay-Paraná por donde salen cereales pro-
ducidos por Argentina, Paraguay y Brasil para satisfacer la deman-
da mundial y al mismo tiempo, enfermar y hambrear a sus propios
países.

"La mal llamada hidrovía nace en Puerto Cáceres -Brasil- y
termina en Nueva Palmira -Uruguay. Desde el punto llamado Con-
fluencia, frente a la Isla del Cerrito, hasta el río de La Plata, el Paraná
es nuestro. Lo administramos nosotros hasta que llegó menem".

El presidente de la pizza y el champagne concesionó el
dragado del Paraná, privatizó el comercio exterior y los puertos,
destruyó la Marina Mercante, es decir que armó un combo para que
todo quedara en manos de las transnacionales agroexportadoras/
financieras.

"La concesión de la ruta del Paraná ya venció, por lo cual su
administración tendría que volver al Estado argentino. Pero el pre-
sidente Alberto Fernández sacó el decreto 949/2020 por el cual se
volvería a privatizar. Pero desde hace un año hay mucha presión del
campo popular. Ahora es la Administración General de Puertos la
que cobra el peaje y da ganancias".

Desde la gobernación de la provincia de Buenos Aires se
está "exigiendo que el comercio exterior salga del puerto de La Plata
y además que se haga el canal Magdalena que tiene salida directa al
mar".

La producción cerealera
que cotiza en la Bolsa de Rosa-
rio abarca fundamentalmente lo
que conocemos como la pampa
húmeda: Buenos Aires, sur de
Córdoba, sur de Santa Fe. Esto
comprende un 18% del territo-
rio nacional y un 50% de la po-
blación del país. En el libro Ar-

gentina sangra por las ba-

rrancas del río Paraná, de
Luciano Orellano, se dice: "La
riqueza pasa a raudales por las
puertas de viviendas precarias
y asentamientos irregulares en
ese fluir sin pausa de camiones
y trenes para derramarse en los
barcos que se la llevan para afue-
ra, dejándonos la miseria y el

hambre".
Pobreza, hacinamiento, enfermedad, alienación, otro com-

bo perfecto generado por el capitalismo para saquear países e inmo-
vilizar poblaciones.

Patagonia - Malvinas - Antártida

En función de la nueva superficie del territorio nacional,
Julio Urien dijo: "En el Atlántico sur tenemos otra Argentina. La
plataforma continental argentina es una de las más grandes del mun-
do y es muy rica, hay minerales, petróleo, bancos de peces. Es rica
y apetecible". Y aclaró los 3 niveles de soberanía dentro del mar: "La
primera soberanía es el mar territorial, de la costa son 12 millas hacia
adentro del mar. Por ahí no puede pasar un avión porque el espacio
es nuestro, tampoco un barco ni un submarino. Es soberanía com-
pleta. La segunda soberanía es de las 12 millas hacia las 200, es la
zona económica exclusiva, donde puede pasar un barco, pero no
puede estudiar el fondo, no puede sacar nada del fondo. Y la tercera
soberanía es de las 200 millas hasta las 350; ahí tenemos soberanía
sobre lo que está apoyado en el fondo para abajo. O sea, que un
barco que esté en esa zona puede pescar, pero no puede sacar nada
que esté apoyado en el fondo. Con la tecnología existente se puede
sacar petróleo, minerales raros, manganeso".

El expositor recordó que "todo ese espacio marítimo hay
que defenderlo para las próximas generaciones". Pero también ad-
virtió que los ingleses nos disputan esa zona inmensamente rica y
que cuando llegó Macri hizo el acuerdo Foradori-Duncan por el cual
se facilitó a los ingleses concesiones para la explotación de nuestros
recursos naturales en esa zona, lesionando seriamente nuestro recla-
mo de soberanía sobre Malvinas y las islas del Atlántico Sur.

Aún con estos enemigos internos, el campo nacional y po-
pular sigue trabajando. "La Isla de los Estados es lo más cerca que
tenemos de Malvinas. No vive nadie, hay sólo un puestito de la
Armada y el Faro del Fin del Mundo. Nuestra idea es montar allí
una estación científica del campo popular. Estamos hablando sobre
eso con la Universidad de la Defensa".

En cuanto al Área Protegida Namuncurá-Burdwood (mese-
ta sumergida a 150 kilómetros de la Isla de los Estados y a 200
kilómetros al sur de Malvinas) comentó que, dada su escasa profun-
didad, están proponiendo colocar allí una plataforma offshore que
sirva de estación científica.

Todos estos pasos estratégicos están relacionados con el
cuidado de nuestra Antártida. "Tenemos 118 años de presencia
permanente, 4 años más que los ingleses. Somos el país con más
bases, 13 en total, 6 son permanentes. Además, se está haciendo la
base Petrel que será punto de distribución de toda la logística de las
bases argentinas".

Por último, Urien destacó el desarrollo tecnológico argenti-
no reactivado por el actual gobierno. "Tenemos nuestros satélites
ARSAT, se retomó la construcción de radares y hace tres meses se
colocó uno en Tierra del Fuego y eso permitió detectar que aviones
chilenos se metían en nuestro territorio para ir a Malvinas. Se están
construyendo aviones, otro rompehielos, también drones. Empeza-
mos a fabricar los vectores para poner satélites en el espacio que
durante el gobierno de Cristina Fernández de Kirchner se hicieron
los primeros trabajos en Punta Indio y Macri lo paró, desmanteló
Punta Indio. Somos punteros en hacer nanosatélites, los exporta-
mos. También se está trabajando sobre un reactor nuclear chico para
ciudades que tienen menos de 25.000 habitantes".

Argentina tiene científicos y técnicos de capacidad sobresa-
liente, nuestro problema es que los gobiernos de derecha destruyen
todo el trabajo que desarrollan durante los gobiernos populares, por
esto Julio Urien acentuó que la unidad del campo popular es esen-
cial para seguir avanzando y lograr que Argentina sea una Nación
Soberana.                                                         Por Mónica Carinchi

ra de 62,5% respecto de la comparación con el año completo de
2021; 2) el costo laboral de las mismas empresas, en los datos
parciales de 2022, se redujo a 16,7% en relación al mismo período
de 2021 que fue de 17,8%.

Mientras el frenesí de medidas económicas y financieras
que llevan calma - y ganancias - a los grandes empresarios, se anali-
zan en diarios y consultoras especializadas, los aumentos de com-
bustible, medicina prepaga, telefonía celular, internet y TV por
cable - autorizados para octubre - se sienten directamente en los
bolsillos de los trabajadores.

Detrás de cámara

Agosto comenzó con el alegato del fiscal Diego Luciani en el
juicio contra la vicepresidenta del país, Cristina Fernández de
Kirchner, por la obra pública realizada entre el 2003 y el 2015, es
decir en el gobierno de Néstor Kirchner y las dos presidencias de
Cristina Fernández. Del 1° al 22 de agosto, la exposición de las
audiencias (reproducidas en vivo por los portales noticiosos más
consumidos y por varios canales de TV) capturó la atención de los
periodistas y comentadores que tienen por costumbre atacar a Cris-
tina Kirchner. Desde el sector opuesto tampoco ahorraron energía
en mostrar las falacias inoculadas por los medios de (des)información.
Frente al pedido de 12 años de prisión y la inhabilitación perpetua
para ocupar cargos públicos, el pueblo peronista/kirchnerista salió
a las calles para defender a su lideresa y el barrio más pituco de
Buenos Aires, la Recoleta, concentró la atención, nuevamente, de
todos los comentaristas pseudopolíticos que, el 1° de septiembre,
cuando ocurrió lo inesperado: el atentado criminal contra la
vicepresidenta, se regodearon nuevamente durante varias jornadas.
Ya en los primeros días de octubre, las tapas de los diarios comen-
zaron a ocuparse con otra agenda: puja por el ballotage, posterga-
ción aumento de tarifas de energía, elecciones en Brasil, fin del dólar
soja. Al menos por el momento, no hay temas que reconcentren las
miradas de los (de)formadores públicos. Porque la asfixia que atra-
viesan los sectores asalariados, jubilados y aquellos que no consi-
guen trabajo alguno, no logra concitar el interés suficiente para trans-
formarse en un escándalo equivalente a un show judicial/televisivo,
ya que el manejo liberal de la economía que se explica sencillamente
por el recrudecimiento de la pobreza para los sectores subalternos y
una mayor concentración de la riqueza entre quienes todo lo tienen,
es la base de la sociedad capitalista, por lo cual los empresarios
mediáticos no encuentran allí temas atractivos. Aunque el poder real
a veces se inquieta cuando los sectores populares reconocen que
tienen derecho a una vida mejor y luchan por obtenerla.

Por Mónica Carinchi

viene de pág.3

  Asociación Civil Sociedad de Bomberos
  Voluntarios de Tigre

Asamblea
General Ordinaria

El Consejo Directivo de la Asociación Civil SOCIEDAD DE
BOMBEROS VOLUNTARIOS DE TIGRE, Matricula N° 2167
de la Dirección Provincial de Personas Jurídicas de la Provin-
cia de Buenos Aires, con domicilio social en la calle Pedro
Guareschi N°462, de la Ciudad de Tigre, Partido del mismo
nombre, Provincia de Buenos Aires, convoca a los Señores
asociados, a la Asamblea General Ordinaria a celebrarse en la
sede social el día 26 de octubre del año 2022, a las 19:00 horas
en primera convocatoria y a las 20:00 horas en segunda con-
vocatoria, para considerar el siguiente orden del día:

ORDEN DEL DIA

1. Designación de dos socios para la firma del Acta.
2. Consideración de la Memoria, Balance General, Inventario,
Cuadro de Gastos y recursos e Informe de la Comisión Revi-
sora de Cuentas correspondiente al ejercicio económico fi-
nalizado el 30 de junio de 2022.
3. Fijación de la cuota social mensual de los Socios Protecto-
res (art. 6°) del Estatuto Social.
4. Fijación de la sobre cuota social mensual de los Socios
Beneficiarios y Adherentes (art. 7° y 11° inciso d) del Estatu-
to Social.

  Asociación Civil Sociedad de Bomberos
  Voluntarios de Tigre

Asamblea
General Extraordinaria

El Consejo Directivo de la Asociación Civil SOCIEDAD DE BOM-
BEROS VOLUNTARIOS DE TIGRE  Matricula N° 2167 de la
Dirección Provincial de Personas Jurídicas de la Provincia de Bue-
nos Aires, con domicilio social en la calle Pedro Guareschi N°462,
de la Ciudad de Tigre, Partido del mismo nombre, Provincia de
Buenos Aires, convoca a los Señores asociados, a la Asamblea Ge-
neral Extraordinaria a celebrarse en la sede social el día 26 de octubre
del año 2022, a las 21:30 horas en primera convocatoria y a las
22:30 horas en segunda convocatoria, para considerar el siguiente
orden del día:

Orden del día

1. Designación de dos socios para la firma del Acta.
2. Reforma del Artículo 20° del Estatuto Social.
3. Reforma del Artículo 21° del Estatuto Social.
4. Reforma del Artículo 26° del Estatuto Social.
5. Reforma del Artículo 29° del Estatuto Social.
6. Reforma del Artículo 31° del Estatuto Social.
7. Reforma del Artículo 32° del Estatuto Social.
8. Reforma del Artículo 33° del Estatuto Social.
9. Reforma del Artículo 34° del Estatuto Social.
10. Reforma del Artículo 52° del Estatuto Social.
11. Lectura y aprobación del texto ordenado del Estatuto Social de
la Institución.
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La Biblioteca
Popular Sarmiento

celebró sus
106 años

El intendente Julio Zamora compartió un encuentro junto
a las autoridades de la institución y destacó su rol social y
educativo. Durante la actividad, recorrieron obras reali-
zadas por el Municipio como la nueva vereda y la dársena
de acceso para personas con discapacidad y bancos en la
entrada.

El Municipio de Tigre acompañó la celebración del 106°
aniversario de la Biblioteca Popular Sarmiento, ubicada en el centro
de la ciudad, Av. Libertador 440. El intendente Julio Zamora y la
concejala Gisela Zamora participaron de la actividad y compartie-
ron un encuentro junto a las autoridades de la institución histórica
del partido.

"Estamos muy contentos de poder participar de este en-
cuentro con las autoridades de este espacio insignia que nació prác-
ticamente con Tigre. Son 106 años de un trabajo fecundo y asociado
junto con el Municipio, con muchas tareas que llevamos a cabo en
conjunto. La institución nos facilita sus instalaciones para poder
dictar cursos de capacitaciones y eso habla de un gran compromiso
comunitario", señaló el jefe comunal.

La actividad contó con la presencia de representantes de
diversas instituciones del distrito, con quienes se compartió un
canto alusivo al nuevo año cumplido por la entidad. Luego, el inten-

dente recorrió obras realizadas por el Gobierno local como
una nueva vereda y la dársena de acceso para personas con
discapacidad y bancos en la entrada.

La Biblioteca Popular Sarmiento se fundó el 14 de
septiembre de 1916, como una institución civil autónoma
y de bien público. Ocupó una sede en Romero 1569 (hoy
Av. Italia) donde funcionó hasta la década del 30. En 1963
adquirió el edificio propio en Av. Libertador 440 en donde
prosiguió ampliando su servicio a la comunidad.

Al respecto, la presidenta de la biblioteca, Telma
Castro, expresó: "Este espacio ha marcado la cultura en
toda la historia de Tigre. Los inmigrantes, a principios del
siglo XX, fueron los que organizaron esta institución que
fue la primera que hubo en el partido. En este momento
contamos con 80 mil ejemplares, además de tener una casi-
ta especial para los niños con otros 5 mil libros. Pensamos

que la juventud es la que va a poder afianzar los valores que la
biblioteca quiere promover que es la lectura y el intercambio de
conocimientos".

Por su parte, el presidente honorario de la entidad, Luis
Zurueta, dijo: "Realmente estamos muy contentos y orgullosos de
nuestra biblioteca. La misma se fundó con la necesidad que tenía
nuestra población por la cantidad de inmigrantes que existían en ese
momento y que se le debía dar una respuesta. Este espacio sirvió
para poder asistir a todas las comunidades y a todos los vecinos".

En la biblioteca, además, se dictan capacitaciones impulsa-
das por el Municipio en relación a: pintura, narrativa, dibujo, aje-
drez y espacios para personas con discapacidad.
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v Especialista en Ortopedia
y Traumatología general

Dr. Pablo O. D´Amico
MEDICO M.P.: 49.217 - M.N.: 63.124

Paso 461 (lunes y miércoles) . 4749.6336 . Tigre
Av. Italia 763 (mart. y juev. de 10 a 12 y 15 a 17hs) . 4731.3236 . Tigre

v Medicina y Cirugía
de pierna, tobillo y pie

Wasap al 11.6878.6809

Campaña para declarar el terricidio
como crimen de lesa humanidad y lesa
naturaleza

El Buen Vivir
es para todos

La representante del Movimiento de Mujeres y Diversi-
dades Indígenas por el Buen Vivir, Irma Caupat Perriot,
formó parte del conversatorio Delitos Ambientales,
Ecocidio, Terricidio y el Derecho al Buen Vivir. Habló
sobre todos los crímenes englobados en el terricidio y
recordó que llevan a cabo la campaña #BastaDeChineo.

En el conversatorio Delitos Ambientales, Ecocidio, Terricidio
y el Derecho al Buen Vivir, organizado por el medio de comunica-
ción SISAS, participó Irma Caupat Perriot, integrante del Movi-
miento de Mujeres y Diversidades Indígenas por el Buen Vivir, que
nació en 2013 con la intención de visibilizar sus problemáticas
específicas.

Irma Caupat Perriot, refiriéndose al Buen Vivir (Sumak
Kawsay) sostuvo que "no es sólo para los pueblos indígenas, sino
para todos".

El Buen Vivir, conjunto de principios éticos y saberes tradi-
cionales de los pueblos indígenas, se basa en la reciprocidad y armo-
nía entre todos los seres humanos y no humanos que habitan la
Tierra. Pero si se atenta permanentemente contra la vida en cual-
quiera de sus manifestaciones, entonces se rompe la armonía. Y así
sucede cuando se vuela un cerro, se contamina el agua, se incendia
un bosque. "El asesinato de los ecosistemas, tanto tangibles como
intangibles, es un terricidio".

La expositora sostuvo que "el terricidio encierra el ecocidio

(destrucción grave causada a la Naturaleza de forma generalizada y
a largo plazo) y también el femicidio, que es la violencia machista
de la sociedad patriarcal". Y continuó: "También encierra el

culturicidio, destrucción de
nuestras formas de vida; el
epistemicidio, es decir la eli-
minación de nuestras formas de
entender el mundo; el trans-

femicidio y el travesticidio que
es el asesinato continuo y
direccionado hacia las diversida-
des".

El Movimiento de Mu-
jeres y Diversidades Indígenas
por el Buen Vivir lucha para que
el terricidio sea considerado
crimen de lesa naturaleza y
lesa humanidad porque "están
asesinando la vida humana y no
humana". Se pide que sean de-
clarados crímenes impres-
criptibles con condenas máxi-
mas. La referente indígena afir-
mó que son las corporaciones
extractivistas y también los Es-
tados-Nación de todo el mundo
los responsables por este
Terricidio que atenta contra la
vida en el planeta.

Por último, Irma Cau-
pat Perriot habló sobre el
chineo, violación sistemática de
niñas indígenas a manos de hom-
bres blancos. "Hemos hecho un
ultimátum al Estado argentino
para la prevención y abolición
del chineo".

Este delito aberrante
hunde sus raíces en la conquista
española y forma parte del
etnocidio sufrido por los pue-
blos originarios, continuado en
nuestro país por la denominada
"campaña al desierto" de Julio
Argentino Roca y por la cam-
paña al Gran Chaco, de Victorica.
Las mujeres indígenas iniciaron
una campaña (#BastaDe-
Chineo) y solicitan que se de-
clare crimen aberrante contra la
humanidad e imprescriptible.
Por Mónica Carinchi
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FARMACIA
WILHELM
OBRAS SOCIALES

Tarjetas de crédito y débito

Envíos a domicilio 4731-0928
Av. Santa María 2160 - Rincón

FARMACIA
de Cecilia L. Ferreyra - Farmacéutica

Ferreyra
PERFUMERÍA

Av. Santa María 2418 - Rincón

Tel/fax: 4749-5423
e-mail: farmaciaferreyra@hotmail.com

Atención de lun. a vier. de 8 a 12,30 y de 16 a 20 hs.
Sáb. de 8,30 a 13. Tarjetas de crédito y débito

4749-8358   .   15-6748-9194
gabrielabrazzola@gmail.com

Lic. Gabriela Brazzola Wehr

Psicóloga (UBA)
Terapias focalizadas
Individual . Familiar

Bourdieu 485, Tigre
4749-0399 / 15-3104-6672 / estudcont@gmail.com

SEBASTIAN  MORALES
Contador Público      Lic. en Administración

CONSULTORIO
OFTALMOLOGICO

Dr. Jorge H. Lima
Oftalmología pediátrica

Cirugía de miopía - Astigmatismo
Hipermetropía - Presbiscia - Cataratas

I O M A         O S D E
Horarios de atención: lun., mart., miérc. y vier. de 16,30

a 19,30 / Martes y jueves de 9,30 a 11,30 hs.

Turnos al 4731.0526  /  15.5020.5085
Albarellos 509, esquina de Av. Cazón al 1300, Tigre

José C. Paz 630, esquina 9 de Julio, Rincón - Tigre

ESTUDIO JURIDICO INTEGRAL Y ASOCIADOS

Derecho Civil . Sucesiones
Accidentes de tránsito . Derecho empresarial
Asesoramiento Jurídico . Derecho Tributario

Derecho laboral . ART y comisiones médicas . Divorcios

rodiniestudio@gmail.com anajuliarodini@gmail.com
11.3064.1290 ABOGADOS RODINI
11.6884.4392

Seguridad vial

Organizaciones
reclamaron a

diputados que salga
ley de Alcohol Cero

El texto presentado y firmado por 137 organizaciones
califica de "increíble" que se siga dilatando un proyecto
legal que salva vidas. En Argentina mueren entre 14 y
20 personas por día como consecuencia de siniestros
viales.

Integrantes de organizaciones y familares de víctimas
de siniestros viales emitieron un comunicado para reclamar a
los diputados que dejen de lado "sus intereses personales"
y que avancen con la sanción de la Ley de Alcohol Cero al
volante.

Al respecto, sostuvieron que "seguramente antepo-
nen interés personales y su egoísmo por sobre salvar vidas a
los argentinos" y que sus "seres queridos perdieron la vida
por los que piensan como ustedes".

"Señores diputados, hoy tienen la oportunidad de
aprobar una ley que no hace diferencia entre edades y se
antecede ante las muchas tragedias totalmente evitables. Hoy

se decide entre la vida o los intereses económicos de unos
pocos", señalaron.

En tanto, en el texto firmado por 137 organizaciones y
padres, agradecen a quienes "dejaron diferencias políticas
de lado para poder salvar vidas".

En el mismo, sostienen que sus hijos y seres queridos
"murieron en nuestras calles y ya dieron sus vidas. Ustedes
pongan un poco de la suya para salvar otras. #Alcohol0 al
volante: Una ley que se necesita para Ayer".

Por ultimo, añaden que "es increíble" que se siga dila-
tando un proyecto de ley que salva vidas y advierten que se
siguen destruyendo entre 14 y 20 vidas por día en el país.
(InfoGEI) Mg

Según un nuevo informe
entre enero y septiembre

hubo 211 femicidios
Además, el último relevamiento del Observatorio de
Femicidios en Argentina "Adriana Marisel Zambrano" re-
gistró siete trans/travesticidios y trece femicidios vincu-
lados de varones adultos. Buenos Aires sigue siendo la
provincia con más casos.

Según un nuevo informe del Observatorio de Femicidios en
Argentina "Adriana Marisel Zambrano", dirigido por La Casa del
Encuentro, entre enero y septiembre de este año hubo 211

femicidios, 7 trans/travesticidios y 13 femicidios vinculados de
varones adultos. Como consecuencia, son 241 los hijos que perdie-
ron a sus madres, el 70 % de ellos, menores de edad.

Buenos Aires sigue siendo la provincia con más casos,
70, seguida por Santa Fe (con 49), Córdoba (16) y Salta (once).
Asimismo, el 59 % de las víctimas fueron asesinadas en sus hogares
o vivienda compartida con el agresor, lo que evidencia que, todavía,
continúa siendo el lugar más inseguro para una mujer en situación de
violencia de género.

De esta manera, el 54 % de las víctimas fueron asesinadas
por parejas o exparejas, mientras que once de los femicidas son
agentes o exagentes de las fuerzas de seguridad. Además, 41 mujeres
contaban con denuncias previas y ocho tenían dictadas medidas
cautelares de prevención contra sus femicidas. (InfoGEI) Mg
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Pañalera

Pompis
Pañales, bebés

y adultos
Todo para la
futura mamá

Extra sec

Av. Italia 1700, Tigre. Tel.: 4731-3937

Agencia

Oficial

v Los premios se pagan en el acto

Castiglioni 1305 - Rincón - 5244.5971

Gracias por

acompañarnos

siempre!!!

Av. Cazón 1011 - Tigre
4749-0539      Secretaria tel.: 4731-5317

Futsal en A.F.A. (Femenino y masculino)

Futsal en A.F.A. y BAFI

(Femenino y masculino)

Escuela de fútbol    Baby fútbol infantil

Taekwondo    Karate

Danzas

Alquiler de salones

CLUB GLORIAS

Inicio de obra
renovación y

ampliación del
Hospital Provincial

Cordero
Mediante estos trabajos -que cuentan con aportes del
Ministerio de Salud de la Provincia y del Municipio-, se
renovarán: Terapia Intermedia, consultorios, salas de
espera, mostrador de turnos e informes, baños y se res-
taurará el histórico edificio. En una 2da etapa, se
reiniciará la obra del Servicio de Pediatría y la Terapia
Intensiva Pediátrica que duplicará camas de interna-
ción.

Mediante el esfuerzo articulado y aportes de la Pro-
vincia de Buenos Aires y del Municipio de San Fernando,
el Hospital Provincial Petrona V de Cordero será renova-
do, además de reactivar las obras del área de Pediatría y
la Terapia Intensiva Pediátrica.

El Intendente Juan Andreotti, quien realizó una re-
corrida por las obras acompañado de autoridades de la
salud del hospital y del Municipio, dijo: "La primera etapa
de los trabajos de renovación del Hospital Provincial

Petrona de Cordero son fi-
nanciados por el Ministe-
rio de Salud de la Provin-
cia. Vamos a encarar los
trabajos de la ampliación de
accesos, renovación de
mostradores de atención,
consultorios y sus salas de
espera, los baños del ingre-
so al Hospital y la restaura-

ción del edificio histórico. También renovaremos los con-
sultorios de Terapia Intermedia".

"Y en una segunda etapa que está en licitación,
retomaremos la obra del Servicio de Pediatría y la Tera-
pia Intensiva Pediátrica del Hospital que estuvo frenada
durante muchos años; estamos muy contentos por este
avance tan importante para la salud de todas las vecinas y
vecinos de nuestra ciudad", concluyó el Jefe Comunal.

El Secretario de Salud del Municipio, Marcelo Cam-
pos, agregó: "Se está haciendo la reconstrucción del Ser-
vicio de Consultorios Externos, y del área donde funcio-
narán Pediatría y Terapia Pediátrica para brindar un ser-
vicio de mejor calidad a nuestros vecinos".

"Este es un hospital de cabecera dentro de la Re-
gión Sanitaria V; el hecho que tengamos un espacio como
este Hospital en proceso de crecimiento, que derivó en la
necesidad de una Terapia Intensiva en el área pediátrica,
demuestra que la decisión política del Intendente de am-
pliar este servicio fue acertada".

"El Sistema de Salud Municipal trabaja en conjun-
to con el Hospital Provincial; agra-
decemos al personal de ambas
instituciones porque podemos lle-
var a los vecinos servicios de ca-
lidad. Parte de la financiación de
esta obra la aporta la Provincia de
Buenos Aires y el resto el Muni-
cipio de San Fernando. Y Como
dice el Intendente Andreotti, agra-
deciendo a los vecinos que pagan
sus tasas y con ese aporte cons-
truimos estas obras", finalizó el
funcionario, quien estuvo acom-
pañado por la Secretaria de Obras
Públicas municipal, Cecilia Tucat.

Y el Director del Hospital Pro-
vincial Petrona de Cordero, Dr.
Daniel Delle Donne, quien estuvo
acompañado por el Director Aso-
ciado Pablo Pericoli, detalló: "Es-
tamos recibiendo al Intendente

Juan Andreotti; entre el Hospital Provincial y el Munici-
pal, estamos haciendo muchas obras que necesitábamos
hacía tiempo en nuestro querido Hospital Petrona, y hoy
el Intendente vino a recorrerlas. Comenzamos abajo viendo
toda la ampliación de fachadas, de turnos, áreas donde
hay más tránsito de gente y donde se acumula mucha
gente, y también recorrimos la obra del segundo piso que
hace muchos años está detenida, y estamos reflotándola
gracias al aporte municipal para crear una nueva Terapia
Intensiva Pediátrica y un Servicio de Pediatría donde se
duplicarán las camas de internación; serán 20 camas en
total y 4 más para aislamiento para los chiquitos que lo
necesiten, y además 12 camas de Terapia Intensiva".

"Esto es un aporte enorme a la Salud Pública, por-
que de los Hospitales Provinciales de toda la Región Sani-
taria, San Fernando es uno de los dos municipios que
tienen Terapia Intensiva Pediátrica. Hay una necesidad de
camas pediátricas muy importante, y esta nueva inver-
sión incorporará una Terapia Pediátrica de última genera-

ción. Con el Intendente ul-
timamos los detalles para
iniciar esta obra que permi-
tirá seguir creciendo a este
Hospital Provincial para una
mejor atención de la salud
de los vecinos", concluyó
el Dr. Delle Donne.

70° aniversario
del Club Juventud

El intendente de Tigre Julio Zamora participó de la celebra-
ción junto a autoridades de la entidad, vecinos y vecinas.
Allí, destacó el trabajo cotidiano del espacio y anunció que
el Municipio construirá en el lugar un playón multiuso.

El intendente de Tigre, Julio Zamora y la concejala
Gisela Zamora participaron de la celebración por el 70° ani-
versario del Club Juventud, junto a la comunidad de la loca-
lidad de Rincón de Milberg. En el evento el jefe comunal
reconoció a la institución con una placa conmemorativa y
anunció que el Municipio construirá en el lugar un playón
multiuso.

"Esta es una de las instituciones más antiguas de la
localidad y la hemos visto crecer durante el tiempo que estu-
vimos gestionando Tigre. Con mucho cariño, tanto el presi-
dente Julio Nocioni como la comisión directiva, han venido
trabajando para darle vida a este lugar. El Municipio aportará
con la realización de un playón multiuso, que fue un pedido
del club", afirmó el jefe comunal.

Durante el encuentro los presentes compartieron una
cena. Luego, instituciones de Tigre junto al Municipio ho-
menajearon al club por su labor dedicada a la comunidad.
Finalmente, se cantó el tradicional feliz cumpleaños y se dis-
frutó de música y baile.

El presidente del Club Juventud, Julio Nocioni, expre-
só: "Junto a la comisión directiva estamos contentos de que
estén socios fundadores, ex presidentes, comerciantes, el
centro de jubilados, amigos, clubes de barrio y toda la comu-
nidad de Rincón participando del festejo. Agradezco la pre-
sencia del intendente Julio Zamora y la obra que va a hacer el
Municipio en la institución".

Juan, presidente del Centro de Jubilados Eterna Ju-
ventud, por su parte agregó: "Esta noche acompañamos al
Club en sus 70 años y estoy muy agradecido por la organiza-
ción de esta fiesta. Estamos contentos de poder disfrutar
todos los socios juntos".
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At.: Lun. a viern. de 9 a 13 y de 16 a 20 hs. Sáb. 9 a 13 hs.
en Av. Cazón 1336, Tigre. Tel./Fax 4749-0136. Whatsapp: 11-3665-6929

sociedad_italiana_tigre@hotmail.com              www.socitalianadetigre.com.ar

Teatro - Salón de Fiestas
Quincho - Convenciones

Eventos - Habilitado

Actividades en nuestra sede
Gimnasia - Gimnasia modeladora

Gimnasia aerolocal - Yoga - Yogaterapia

Coro - Fotografía (Varios niveles y carrera fotógrafo)
Dibujo (niños, adolescentes y adultos)

Curso de historia del cine italiano - Folklore

ACLI: Asistencia Integral a los Italianos (4103-2202)
Horario de atención: martes de 9 a 12 hs.

Dante Alighieri: Escuela de lengua italiana (4731-4330)

Al servicio de la comunidad desde el 3 de marzo de 1878

Sociedad Italiana de Tigre

Biblioteca temática
y bilingue Ítalo Calvino:

Lectura en sala
y préstamo de libros

Radio Italia - Sábados de 9 a 11 hs.
(Encontranos en vivo en nuestra página
de Facebook: Sociedad Italiana de Tigre).
Contáctanos: radioitaliatigre@gmail.com
Whatsapp: 11-3665-6929

Se viene la gran
expo de la náutica
nacional: 23° Salón
Náutico Argentino

A cuatro años de su última edición, vuelve el Salón Náu-
tico con novedades y un programa para disfrutar en fa-
milia y con amigos.

El 23° Salón Náutico retorna con todas las nove-
dades y el entusiasmo de los expositores, luego de largos
4 años desde la última edición de este tradicional encuen-
tro.

La gran comunidad náutica y aquellos que quieran
acercarse a la actividad, para navegar o practicar depor-
tes acuáticos, tendrán a disposición dos fines de semana:
viernes, sábado y domingo 21, 22, 23 y 28, 29, 30 de
octubre de 13 a 21 horas en el Centro de Exposiciones
del Parque Náutico San Fernando ubicado en Escalada y
Almirante Martín, en la desembocadura del Río Luján.

Más de 70 expositores, entre astilleros que pre-
sentarán gomones, semirígidos, lanchas, cruceros y ya-
tes a los que se sumarán motos de agua, nautipartes,
insumos, servicios y todos los productos necesarios para
el alistamiento y disfrute de las embarcaciones. Una gran
expo que ofrecerá 9.000 m2 de recorrido. El 88% de los
stands al aire libre y el resto bajo techo, más 350 metros
lineales de amarras para las embarcaciones expuestas a
flote.

Una organización consolidada en el tiempo, a car-
go de CACEL, con casi 40 años de experiencia en el
armado de este evento busca hacer de la visita al 23°Sa-

lón Náutico Argentino un
paseo ideal para toda la
familia.

Foodtrucks de cafete-
ría y helados, la presen-
cia de firmas referentes
como Trixie American
Diner y otras gourmet en
carnes formarán parte de
la oferta gastronómica.

Música en vivo y un
grupo de artistas circen-
ses para los más chicos
animarán el evento a lo
largo de las jornadas.

El Museo Náutico vol-
verá a traer un conden-
sado de la historia, docu-
mentada en valiosas fo-
tos de archivo, embarca-
ciones y motores de épo-
ca.

Para los asistentes y asociados, estará disponible
un programa de conferencias en el salón auditorio de
CACEL con inscripción previa.

Variados expositores en agenda que representan a
la Federación de la Industria Naval Argentina, la Direc-
ción del Servicio de Hidrografía Naval, la Prefectura Na-
val Argentina y la Armada Argentina estarán presentes.

El viernes 28 de octubre, el economista Cristian
Folgar disertará sobre "Desafíos de la Economía para el
próximo año electoral" en un encuentro de trabajo que
CACEL propone junto a Radar Pyme, comunidad de ne-
gocios cuyo objetivo es generar un ámbito de informa-
ción en el que grandes empresas y pymes confluyen para
impulsar nuevos negocios.

Los visitantes tendrán acceso a estacionamiento
gratuito y un servicio de vans desde/hacia las zonas de
aparcamiento. En esta edición, se suman más metros para
dejar los vehículos con un acceso directo a la entrada de
la expo, ofrecido por la Universidad de San Andrés.

La preventa de entradas comenzó en agosto con
valores promocionales y continúa en septiembre con la
idea de proponer interesantes bonificaciones a quienes
compren con antelación su ingreso. Como es habitual,
como opción estará la Entrada General y la entrada VIP
que permite el ingreso tantas veces como se desee a lo
largo de toda la expo. Los menores de 12 años no abo-
nan; los residentes en San Fernando tienen 2x1 presen-
tando su DNI; los discapacitados con un acompañante
ingresan gratis. Siendo el Banco Galicia auspiciante del
evento, los clientes que abonen su entrada desde la apli-
cación Galicia con Modo gozarán de un descuento del
50% con un máximo $1000.- de reintegro.

Todo está dado para hacer de este Salón Náutico
Argentino un paseo memorable, de buena información,
opciones y recorrido para quienes decidan adoptar un
tipo de vida más vinculada a lo natural, disfrutable en
familia y con amigos.
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Agente Civil Museólogo Pablo Pereyra
de Tigre

"El Museo Naval
de la Nación es
como mi casa"

Cada 15 de septiembre en Argentina se celebra el Día
del Museólogo. El licenciado en Museología Pablo
Pereyra compartió su experiencia en uno de los mejo-
res museos marítimos del mundo, el Museo Naval de la
Nación.

Tigre - Pablo Pereyra conoce casi de memoria cada
objeto que atesora el Museo Naval de la Nación (MUNN);
sabe la historia de cada uno porque ellos forman parte de la
suya, en lo profesional y personal.

"A los 6 años de edad, mi mamá me traía al museo
porque vivíamos muy cerca, y me dejaba pasar la tarde. Me
quedaba horas recorriendo las salas, mirando los cuadros y
los modelos a escala. Así empezó la relación que tengo con
este lugar", rememora Pablo Pereyra, mientras repasa con la
vista algunos objetos en exposición.

Pablo reconoce que también los barcos son parte de
su ADN. "Mi abuelo paterno era baqueano de los ríos Paraná
y Uruguay. No lo conocí, pero me llamo igual que él y tenía
una actividad que al día de hoy me fascina. De hecho, finali-
zado el Servicio Militar Obligatorio - que casualmente cumplí
en este museo - rendí para entrar a la Escuela Nacional de
Náutica. No aprobé; mi destino era otro", sonríe.

Otra pista del destino vino de la mano de su padre,
quien cuando salía de trabajar le compraba unas cajitas de
fósforos con pinturas de temática náutica del reconocido
artista Emilio Biggeri. "Yo era niño y no sabía quién era aquel
pintor, hasta que vine al museo y vi los originales. Me asom-
bró comprobar que eran los mismos de mis cajitas de fósfo-
ros", relató.

Fue precisamente en las salas del MUNN donde Pa-

blo Pereyra decidió su profesión: quería ser museólogo y de
ese museo, no de otro. Con esa meta, en 1981 comenzó a
estudiar la Licenciatura en la Universidad del Museo Social
Argentino en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. Al cabo
de 5 años obtuvo el título, aunque su anhelo de pertenecer al
MUNN tardaría en concretarse.

Comenzó a trabajar primero, en el Museo de la Recon-
quista ubicado también en Tigre, hasta que el azar del desti-
no intervino de nuevo: un conocido del entonces director
del MUNN le comentó a éste que un joven museólogo se
sentía fuertemente ligado al museo, y que viera la posibilidad
de entrevistarlo. Pablo desplegó sus conocimientos y su amor
por el MUNN y logró el anhelado puesto.

"Para mí, el museo es mi casa. Siempre estoy pensan-
do en hacer algo nuevo, en renovar las salas, por ejemplo. En
época de pandemia, con el modelista Andrés Cielinski, quien
también vive cerca de aquí, pedimos permiso para seguir
viniendo y hacer modificaciones, y nos autorizaron", contó
Pablo. Luego de la reapertura, la devolución de los visitantes
frecuentes fue sumamente satisfactoria.

Sobre cómo transcurre su día de trabajo, Pablo no
duda en afirmar que cada jornada es diferente. Puede hacer el
montaje de piezas en alguna de las salas o inventariar, como
está haciendo en este momento, piezas donadas durante la
pandemia.

También responde ante solicitudes de instituciones

externas, que piden piezas a préstamo,
y a sus invitaciones; la próxima será
en octubre, cuando asistirán al Salón
Náutico Argentino organizado por la
Cámara Argentina de Constructores de
Embarcaciones Livianas en San Fer-
nando. Además, debe darles segui-
miento a piezas consignadas en otros
destinos de la Armada Argentina, así
como en el Museo de Malvinas y en el
del Inmigrante; debe controlar cómo
las conservan y renovar las consigna-
ciones.

En el MUNN - cuyo actual di-
rector es el Capitán de Corbeta Rober-
to Tramandoni - Pablo es el único
museólogo y trabaja en coordinación

con muchas personas: el equipo de conservación y restaura-
ción, el modelista naval, las encargadas de la biblioteca y la
responsable de las redes sociales. Completan el staff del
museo, personal administrativo, de servicios y mantenimien-
to, y los equipos de guías y didáctica.

Museólogo tigrense

La iniciativa de instituir el Día del Museólogo surgió
en La Plata y Buenos Aires, únicas ciudades que contaban
con Institutos de Enseñanza Museológica desde 1923, y se
estableció que fuera el 15 de septiembre, fecha en la que se
realizó la Primera Reunión Nacional de Museología en 1960.

Pablo Pereyra, además de sus años de museólogo en
el MUNN, es también el director de Patrimonio y Museos del
Municipio de Tigre. Tiene a su cargo la Casa Museo Sar-
miento, el Museo Haroldo Conti, una Casa Museo del pintor
Xul Solar y el Museo de la Reconquista.

"El radio de acción a mis 63 años de vida no sobrepa-
sa las 10 cuadras a la redonda. Soy un tigrense nato", subra-
ya con orgullo, a lo que agregó que estudió en la Escuela
Primaria N° 6 "Bartolomé Mitre" y el secundario en el Colegio
Nacional "Marcos Sastre".

Pablo tiene una hija, Romina, madre de su primer nie-
to, Vicente de 2 años, quien ya visitó el MUNN de la mano de
su abuelo. "Tenemos que estar orgullosos de este museo,
catalogado entre los 10 mejores museos marítimos del mun-
do. No tenemos nada que envidiarle en colecciones, a mu-
seos de otros países como el de Greenwich", destacó.

"Por eso, es tan importante que las jóvenes genera-
ciones de marinos conozcan el museo donde está la esencia
de su profesión; y que lo conozca toda la comunidad, porque
el pasado es parte de uno mismo", concluyó su mensaje con
pasión.

El MUNN y los museos de la Armada

El Museo Naval de la Nación se fundó en 1892, y
funciona desde 1948 en los Talleres Nacionales de Marina de
Tigre, edificio construido en 1880. Fue declarado Monumen-
to Histórico Nacional el 4 de septiembre de 1979 y posee 6
salas y un parque de artillería y aviación naval.

Se destacan entre sus piezas los restos de la fragata
"25 de Mayo", que comandó el Almirante Guillermo Brown;
el velero "Lehg II", con el que Vito Dumas dio la vuelta al
mundo; y un sector destacado, al Conflicto del Atlántico Sur.

Cuenta con pinturas de temática náutica; dioramas y
maquetas; esculturas de bustos y estatuas. Uniformes nava-
les, instrumentos de navegación, material arqueológico, bio-
lógico y etnográfico. Hasta se encuentra el primer mascarón
de proa del primer buque escuela de la Armada, la fragata
ARA "Presidente Sarmiento".

La Armada Argentina cuenta con dos buques mu-
seos, la mencionada fragata y la corbeta ARA "Uruguay",
ambos amarrados en Puerto Madero (CABA); y el Museo
Naval Tomás Espora también está ubicado la ciudad, en Par-
que Patricios. En la Escuela Naval Militar funciona el Museo
"Contralmirante Rafael E. Chalier", que reúne objetos de hé-
roes navales como testimonio para los jóvenes cadetes.

En la Base Naval Mar del Plata se puede visitar el
Museo de la Fuerza de Submarinos y al sur de la provincia de
Buenos Aires, varios museos más: el Museo de la Aviación
Naval, el Museo Naval Puerto Belgrano y el Museo de la
Infantería de Marina.

Ubicado en Río Gallegos (Santa Cruz) se encuentra el
Museo Marítimo y Naval de la Patagonia Austral, aunque el
más austral de todos está en la Antártida, se trata del Museo
Casa Moneta.

El dato curioso es que durante 6 Campañas Antárticas
de Verano, entre 2001 y 2006, fue el propio Pablo Pereyra
quien participó del armado de este admirable museo con más
de 500 objetos que los primeros antárticos utilizaron para
sobrevivir en aquella tierra inhóspita.

Por la Lic. María Silvina Rosas
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En Tigre se
homenajeó a Silvia
Prigent a 11 años
de su femicidio

En la plaza San Martín del centro de la ciudad, el inten-
dente Julio Zamora junto a familiares y vecinos, descu-
brió una placa conmemorativa en honor a la docente
tigrense asesinada por su esposo en el 2011. "Hay que
trabajar todos los días, poniendo un granito de arena,
para eliminar la violencia de género en nuestra comuni-
dad", expresó el jefe comunal.

El Municipio homenajeó a Silvia Prigent, vecina vícti-
ma de femicidio en 2011. En la Plaza San Martín de Tigre
centro, el intendente Julio Zamora junto a familiares y veci-
nos, descubrió una placa conmemorativa en memoria de la
víctima.

"Un homenaje a Silvia Prigent a más de diez años de
su femicidio. Un recuerdo que se merecía toda la comunidad
y ella fundamentalmente; como también nosotros, para po-
ner un mojón en estos hechos, un momento, un lugar, en
donde todos los vecinos recuerden cómo sucedieron y pue-
den suceder. Hay que trabajar todos los días, poniendo un

granito de arena, para eliminar la violencia de género en nuestra
comunidad", afirmó el jefe comunal.

Además, agregó: "Debemos trabajar en un nuevo pro-
ceso civilizatorio, donde la mujer y el hombre estén en un pie
de igualdad. No se trata de trabajar en una política específi-
ca, sino trabajar en todos los ámbitos, en forma integral en
cada uno de los sectores de la sociedad de Tigre. Uno cuan-
do va a un lugar tiene que tener muy fijo esos conceptos,
cuando va a un estadio, una escuela, un supermercado, en
cualquier lado tenemos que tener presente ese paradigma
que tiene que cambiar la sociedad, que tiene que ver con la
igualdad del hombre y la mujer, y la eliminación de todo ves-
tigio de violencia en la comunidad".

Durante el encuentro, el jefe comunal y Gladys Prigent,
hermana de Silvia, brindaron sus palabras a los presentes.
Luego, se descubrió la placa en su honor y se realizó la suel-
ta de un globo violeta con las palabras: "Siempre en nues-
tros corazones, Silvia". Por otro lado, en el marco de esta

iniciativa y de las actividades que realiza
el Municipio en torno a la concientización
sobre la violencia de género, se realizó
en el instituto San José una jornada de
sensibilización con los estudiantes de
secundaria acerca de la prevención de
violencia en los noviazgos.

"La verdad que es un día especial para
nosotros, para la familia y para la comu-
nidad, porque ya pasaron diez años de
ese acontecimiento que fue uno de los
primeros femicidios. Estamos súper agra-
decidos de este recuerdo dedicado a
Silvia. Ella tiene un gran reconocimiento
de la comunidad tigrense, por haber sido
maestra también del instituto San José,
donde la recuerdan con cariño; y ade-
más por ser una excelente persona, una

persona de bien. Por suerte va a quedar el recuerdo de ella
acá en esta plaza que ella quería tanto. Agradezco al Munici-
pio de Tigre, a la gestión del intendente Julio Zamora por
este recuerdo imborrable para todos nosotros", expresó
Gladys Prigent.

Silvia Prigent fue asesinada por su esposo Daniel Sfeir
el día que desapareció, el 29 de diciembre de 2011. Tras 10
días de búsqueda, su cuerpo fue hallado en un descampado
ubicado a la vera de la Ruta 26, en Dique de Luján. Este año,
la Corte Suprema de Justicia de la Nación dejó firme la conde-
na a prisión perpetua para el femicida.

Complejo gastronómico multiespacio
dirigido a mayores de 35 años

Terrazas
del Puerto

Sobre la calle Los Mimbres, a pocos metros de la en-
trada por Guareschi, el espacio que faltaba para una
cena show diferente, con estacionamiento gratuito y
seguridad privada. Reservas al 11.7013.8959.

Entrando al puerto de frutos por Guareschi y ca-
minando unos pocos metros sobre Los Mimbres, se en-
cuentra la escalera a Terrazas del Puerto, un complejo
gastronómico multiespacio que se inauguró el sábado 24
de septiembre.

Terrazas del Puerto es una propuesta pensada para
mayores de 35 años. "Nos dirigimos a un público al que
le gusta salir, pero no quiere encontrarse ni con los hijos
ni con los nietos", comentó Nilda Camarotta, gerente del
lugar.

El ingreso es por un amplio salón con ventanales
que dan, por un lado, a la última dársena del puerto, don-
de se pueden ver las chatas, típicas embarcaciones isle-
ñas, y por otro, al patio interno de la galería, que por las
noches descansa de público, pero igualmente permite
pispear sus vidrieras. Si uno observa con detenimiento,
el techo está decorado como la parte de abajo de la cu-
bierta de un barco, así que el salón es como la bodega del
barco que, con cierta picardía, Nilda asegura que es "pi-
rata". Una barra y el escenario se complementan con un
balcón y una terraza para las noches de verano donde las
reuniones con amigos podrán extenderse hasta que "el
público diga 'nos vamos'".

El salón tiene "la magia de que se achica o agranda
con paneles", señaló el joven empresa gastronómico Sergio
Pietro. Tiene, asimismo, dos entradas, por lo cual pue-
den funcionar eventos paralelos.

El escenario estará siempre esperando a los artis-
tas locales; hay, además, una pista para bailar, que espera
a los amantes del rock, salsa, tango y melódicos para
apretar. Aquellos a los que les gusta cantar, tendrán tam-
bién días de karaoke. No se cobra derecho a espectácu-
lo, por lo cual se puede disfrutar de la música, tomando
un trago en la barra.

En un espacio intermedio entre la planta baja y el
salón, hay un patio cervecero donde se sirven riquísimas
cervezas artesanales.

Cualquiera de los lugares que conforman el
multiespacio se puede alquilar para eventos particulares.

Comida sencilla con agudas combinaciones de sa-
bor acompañada de buenos vinos para empezar la velada
con música tranqui; luego tragos de autor para la noche
de baile. Por supuesto, hay menú vegetariano y jugos
elaborados en el momento.

Para pasar la noche tranquilos, cuentan con segu-
ridad privada y estacionamiento gratuito. Por todo esto,
visitar Terrazas del Puerto será el programa para este
verano.                                         Por Mónica Carinchi
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Dardo Rocha 961 - Tigre - 4749-1120
BAZAR - PINTURERÍA - SANITARIOS - ELECTRICIDAD Entregas

a domicilio,

incluso en Islas

TECHOS «NORTE»
Goteras - Filtraciones

Más de 20 años de experiencia
11-4057-9346 / 4749-9581. Hugo Sosa

Con permiso

a trabajar

En Nuevo Delta, la
empresa Shell lanzó el primer
surtidor para autos eléctricos
de Argentina. Tiene una ca-
pacidad de 50 kWh y puede

brindar hasta 200 kilóme-
tros de autonomía con 10
minutos de carga.

El sistema denominado
Shell Recharge está actual-
mente presente en 33 paí-
ses y tiene un plan de cre-
cimiento que apunta a con-
tar con 500.000 cargado-
res funcionando para 2025,
acompañando la expansión
de la electromovilidad.

"El compromiso que
tiene el Municipio con el
ambiente y la comunidad es
el mismo que queremos
para las empresas que se
instalan en Tigre, y la com-
pañía de la familia Creatore
ha hecho punta en este sen-
tido", expresó el intenden-
te Julio Zamora y agregó:
"Esto tiene que ver con el
cambio en la matriz ener-
gética y poder ir del com-
bustible fósil a lo eléctrico.
Hoy se dio un paso impor-
tante en la historia de la
movilidad".

Leandro Creatore, pro-

Shell inauguró en Tigre el
primer surtidor para autos

eléctricos del país
La empresa puso en funcionamiento el nuevo cargador en la estación de servicio ubicada en Nuevo Delta,
brindando una alternativa a los combustibles fósiles. "El compromiso que tiene el Municipio con el ambiente y la
comunidad es el mismo que queremos para las empresas que se instalan en Tigre", afirmó el intendente Julio
Zamora presente en el evento.

pietario de la estación de servicio Shell de Nordelta, men-
cionó: "Estamos súper contentos de que Shell nos haya
elegido para poner su primer surtidor eléctrico. Hoy es el
lanzamiento de la marca en Argentina, con una nueva
tecnología que apuesta al futuro con el reemplazo de los
combustibles fósiles. Estoy muy agradecido con el inten-
dente Julio Zamora, que estuvo en 2014 cuando se inau-
guró la estación de servicio y también hoy nos acompa-
ña".

Teófilo Lacroze, presidente de Raízen Argentina y
licenciatario de la marca Shell, sostuvo: "Para nosotros
este es un movimiento dentro de lo que es la transición
energética, con un servicio adicional de movilidad para
nuestros clientes. No hay muchos autos eléctricos pero
creemos que esto es parte del futuro dedicado a la ener-
gía renovable, un camino que todavía tenemos que reco-
rrer".

Comunicate por E-mail:
actualidadtsf@gmail.com
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REPUESTOS
Heladeras
Lavarropas
Secarropas
Microondas

Cocinas - Gas
Estufas

Bobinados en gral.
Service

4745-1255
3 de Febrero y Las Heras - San Fernando

Refrigeración TERWIN

Su casa de confianza al servicio de su prenda

Limpieza a seco - Cortinados

Vestidos de novia y comunión

Frazadas
Reparto a domicilio sin cargo

Ricardo Castiglioni 1390, Rincón - 4749-4538

TINTORERIA ZENON

E-mail: actualidadtsf@gmail.com

Oleo - Mac - Fiasa
Villa - MTD - efco
Windsor - Toyama

Service - Repuestos

Motosierras - Motoguadañas - Motobombas - Cortacercos
Hoyadoras - Cortadoras de cesped eléctricas y a nafta

Tractores y minitractores - Hidrolavadoras - Grupos electrog...

Brasil 153, Tigre - Tel/fax: 4749-0461
info@rpmaquinarias.com.ar / www.rpmaquinarias.com.ar



Actualidad - Octubre 2022 14

IMPORTANTE
Las notas firmadas por colaboradores no reflejan necesariamente
la opinión de la Dirección de este Periódico, que sí se expresan en
las editoriales con la firma del director.

Propietario: Lorena Perera / Director: Marcelo A. Díaz
Registro de Propiedad Intelectual N°4989615

Asesor Legal: Dr. Tomás Díaz

Tiraje: 5.000 ejemplares
E-mail:actualidadtsf@gmail.com

REDACCION: España 427, Tigre, Bs. As.
(C.P.1648) TELEFONO 15-5051-1875

CARPINTERO
               A DOMICILIO

ARREGLOS
LUSTRE

15.4449.5213
2194.8283

Más de 2.000 atletas participaron de la 37° edición de
la Maratón Ciudad de Tigre, realizada con un mensaje de
sustentabilidad y conciencia ecológica. El intendente Julio
Zamora, acompañado de la concejala Gisela Zamora, estuvo
presente en el desarrollo y la premiación de la prueba, que se
llevó adelante a través de un trabajo conjunto entre el Muni-
cipio, el Rotary Club de Tigre y el Club Náutico Hacoaj.

El punto de largada fue el playón de la estación de
trenes del distrito, pero previamente, los participantes fue-
ron agrupados según las tres modalidades: 10 k Competitiva,
5 k Aeróbica Familiar y 1 k kids. Alan Niestro fue el ganador

de los 10 k masculinos con un tiem-
po de 30'40"; mientras que el feme-
nino fue para Sofía Gómez con un
tiempo de 36'50". Todo el desarro-
llo de la prueba contó en su reco-
rrido con móviles del Sistema de
Emergencias Tigre (SET) y el Cen-
tro de Operaciones Tigre (COT).

Durante la actividad, el Munici-
pio puso a disposición stands in-
formativos del Instituto Municipal
de Alimentación Saludable y Nu-
trición (IMASN) y el programa
Reciclá con Ecopuntos distribui-
dos, con el objetivo de contribuir
a la conciencia ambiental. Cabe re-
marcar que los fondos recaudados
en la competencia serán destina-
dos a promover energía sustenta-
ble con paneles solares a una es-

cuela pública del Delta de Tigre.

Zamora: "El Municipio de Tigre tiene un

Delta maravilloso que debemos proteger

y cuidar de la mano de los vecinos"
"Fue un encuentro maravilloso como todas las

maratones que se realizaron en Tigre. Esta vez con un sabor
muy especial por ser la primera después de la pandemia que
conmovió a todos y todas. Hoy lo que hicimos fue ratificar
esta alianza estratégica que tenemos con el Rotary Club y el
Club Náutico Hacoaj, con quienes mediante este evento y el
deporte convocamos a toda la familia", señaló el jefe comu-
nal.

Con un mensaje de sustentabilidad y con-
ciencia ecológica, se realizó la 37º edición
de la Maratón Ciudad de Tigre
El intendente Julio Zamora acompañó la tradicional carrera organizada por el Municipio, el Rotary Club Tigre y el
Club Náutico Hacoaj, que convocó a más de 2.000 personas. El primer puesto de la prueba de 10 k masculino fue
para Alan Niestro con un tiempo de 30' 40"; mientras que Sofía Gómez se impuso en la categoría femenina con
un parcial de 36' 50". Los fondos recaudados durante la competencia serán destinados a un fin benéfico susten-
table.

Y añadió: "El marco de esta convocatoria tuvo que
ver con una visión que tenemos del desarrollo sostenible en
nuestra ciudad. El Municipio de Tigre tiene un Delta maravi-
lloso que debemos proteger y cuidar de la mano de los veci-
nos; un pulmón verde que le da un sentido ambiental a toda
la Provincia. Tenemos la responsabilidad de ejecutar políti-
cas ambientales y un mensaje de cuidado de la naturaleza,
ese es el vínculo que debemos establecer entre las personas
y las cosas".

"Siento mucha alegría por haber vivido esta 37° edi-
ción de la Maratón Ciudad de Tigre, un evento deportivo de
los más importantes de la ciudad impulsado por el Rotary
Club y el Club Náutico Hacoaj, que cuenta con el respaldo
del Municipio de Tigre a través del intendente Julio Zamora.
Hubo una gran convocatoria de más de 2.000 participantes
que fueron parte de esta fiesta en un clima muy familiar. El
éxito de esta actividad tiene que ver con la belleza del lugar y
todo el despliegue que se hizo en función a todo el disposi-
tivo del distrito con el SET, el COT, Tránsito y Defensa Civil,
quienes hicieron una enorme labor", expresó la concejala
Gisela Zamora.

"Este es el tercer año consecutivo que gano, ya lo
había hecho en 2018 y 2019 antes de la pandemia; la verdad
que estoy muy satisfecho por mi desempeño y feliz por obte-
ner una nueva medalla. Fue una carrera muy linda, con un
buen recorrido y una excelente organización de parte del
Municipio de Tigre y El Rotary para que puedan disfrutar
todas y todos los vecinos. Cada año hacen un evento mara-
villoso que invita a que la gente siga asistiendo en gran
número", expresó el ganador de la prueba de 10 k masculino,
Alan Niestro.

Por su parte, Sofía Gómez, quien se quedó con el pri-
mer puesto en la categoría 10 k femenino dijo: "Esta carrera la
tenía en el calendario. Mi objetivo es correr varios kilómetros
para preparar el campeonato nacional de ruta de 10 k que es
a fin de año; esto lo tomo como preparación porque vengo
bajando marcas. La verdad que esta competencia me sirvió
muchísimo para adquirir experiencia. La organización estuvo
muy bien, con todo el recorrido bien señalizado".

En tanto, Ulises Klein, vecino de Tigre que pertenece
a la Selección Nacional de Atletismo Adaptado, participó de
la carrera y comentó: "Fue un día excelente para competir, el
clima ayudó muchísimo. Esto lo tomo como un entrenamien-
to para prepararme para representar al distrito en torneos
nacionales e internacionales".

La Maratón Ciudad de Tigre es el segundo evento
más emblemático del distrito, detrás del Día de la Virgen.
Desde su primera edición en 1983, más de 45.000 vecinos y
turistas participaron con fines solidarios. Año tras año, el
Municipio trabaja junto al Rotary Club y el Club Náutico
Hacoaj llevando adelante proyectos solidarios con el propó-
sito de mejorar la calidad de vida en nuestra comunidad.



www.actualidadtigresanfernando.com15
Actualidad
Octubre 2022

LUBRICANTES

DEL VALLE
de José Alberto Codispoti y María Cristina Rodríguez

FILTROS - LUBRICANTES - ADITIVOS
CAMBIO DE ACEITE EN FOSA

ACCESORIOS PARA EL

AUTOMOTOR

Tel: 4731-1467
Aristóbulo Del Valle 780

Rincón de Milberg

Lo que dejo la pandemia

En el 43% de los
colegios privados
bonaerenses hubo

hechos de violencia
Los especialistas que intervienen desde la contención,
detectaron también en las aulas más casos de depre-
sión, trastornos de ansiedad, fobias, desórdenes
alimentarios, ataques de pánico y autolesiones, entre
otros.

Un relevamiento realizado en la provincia de Buenos
Aires determinó que en el 43% de los institutos de enseñan-
za de gestión privada consultados se registraron episodios
de violencia psicológica, física o a través de redes sociales
que involucraron a los alumnos.

Los casos se registraron todos en el ciclo lectivo 2022
y el 63% de esos incidentes correspondieron a estudiantes
matriculados en establecimientos de enseñanza secundaria.
Es decir, involucró a adolescentes de entre 12 y 17 años.

El trabajo fue realizado por la Asociación de Institu-
ciones de Enseñanza Privada de Buenos Aires (AIEPBA)
como parte de un trabajo integral que inició esa institución

que agrupa a más de 2.300 esta-
blecimientos educativos y que
apunta a encontrar respuestas
institucionales a las situaciones
derivadas de la violencia juvenil
en ámbitos educativos.
Según explicaron expertos que

comenzaron a abordar esta pro-
blemática para AIEPBA, "ingre-
sar a la adolescencia significa
transitar un camino de crecimien-
to y desarrollo hacia la madurez.
Es un pasaje colmado de nuevas
experiencias, con cambios físicos,
psicológicos y sociales. Muchas
veces, es en el ámbito educativo
donde las y los jóvenes encuen-

tran un espacio para volcar esas vivencias de manera espon-
tánea y "sin filtro".

Según AIEPBA, en esta nueva etapa (luego de la
pandemia y el confinamiento) advirtieron que el nivel de in-
tervención de los Equipos de Orientación Escolar aumentó
aproximadamente un 40% debido a situaciones conflictivas
entre pares o situaciones de angustia de adolescentes, entre
otras manifestaciones.

Los especialistas que intervienen desde la conten-
ción, detectaron también en las aulas más casos de depre-
sión, trastornos de ansiedad, fobias, desórdenes alimentarios,
ataques de pánico y autolesiones, entre otros, que si bien en
la mayoría de las situaciones son problemáticas detectadas
fuera del ámbito escolar, es en las aulas donde repercuten y
ponen en alerta a los educadores.

Sobre un total de 352
instituciones que respondie-
ron la encuesta, 152 asegu-
raron que tuvieron la necesi-
dad de intervenir por al me-
nos una situación violenta
(43%). En 96 de esos casos
estuvieron involucrados
alumnos de la secundaria.
Además, 100 episodios se
registró por discusiones o
controversias "entre pares";
20 fueron de "padres con
alumnos"; otros 20 de "alum-
nos a docentes" y 12 "pa-
dres con docentes".

El 60% de las situa-
ciones (98 casos) se regis-
traron bajo la categoría de
"violencia con insultos y
agravios"; el 23% a través de
las redes sociales que termi-
naron de manera conflictiva
dentro del aula y en el 20%
de los casos se trató de agre-
siones físicas. (InfoGEI) Mg
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Durante el último año

ARBA dejó de retener
$1.022 millones a
más de a 650 mil
monotributistas

bonaerenses
La provincia de Buenos Aires benefició a 652 mil
monotributistas bonaerenses que, al adherir al régimen
de Ingresos Brutos Simplificado, dejaron de pagar
anticipos de ese tributo por un monto superior a los
$1.022 millones en los últimos 12 meses. El nuevo sis-
tema permite pagar de forma unificada el Monotributo
nacional e Ingresos Brutos provincial, lo que supone
una disminución de carga administrativa y mayor agili-
dad a la hora de cumplir con los impuestos.

Este sistema implementado por la Agencia de Recau-
dación permite pagar de forma unificada el Monotributo na-
cional e Ingresos Brutos provincial, lo que supone menos
trámites, una disminución de carga administrativa y mayor
agilidad a la hora de cumplir con los impuestos.

Quienes adhieren a Ingresos Brutos Simplificado tam-
bién quedan fuera de los regímenes de retenciones y percep-
ciones, evitando el pago de anticipos, y ya no están obliga-
dos a presentar declaraciones juradas ante ARBA.

Respecto de la reducción de trámites, según un
relevamiento de la Agencia de Recaudación, la implemen-
tación de Ingresos Brutos Simplificado evitó al conjunto de
contribuyentes que adhirió al sistema tener que presentar, en
total, más de 5,7 millones de declaraciones juradas durante
los últimos 12 meses.

Ventajas del régimen simplificado

El nuevo sistema de Ingresos Brutos, que comenzó
en agosto del año pasado, permite pagar en una sola cuota
fija mensual tanto lo correspondiente al Monotributo como a

Ingresos Brutos. El importe
de esa cuota unificada de-
pende de la categoría de
Monotributo de cada contri-
buyente.

A la vez, los contribu-
yentes que se suman a la ini-
ciativa dejan de efectuar pa-
gos anticipados de Ingresos
Brutos, y ya no tienen la obli-
gación de presentar declara-
ciones juradas ante ARBA.

Ventaja adicional

Como ventaja adicio-
nal, quienes revisten como
nuevas o nuevos contribu-
yentes, dado que inician o
ya iniciaron su actividad eco-
nómica este año, reciben una
exención por el pago de In-

gresos Brutos
durante 12 meses.
Hasta el momen-
to, esta medida
brindó un benefi-
cio complementa-
rio a 157.525
monotributistas
bonaerenses.

Solo a

bonaerenses

El régimen de
Ingresos Brutos
Simplificado al-
canza a contribu-

yentes locales, es decir, con
actividad económica única-
mente dentro del territorio
bonaerense; por ende, no se
extiende a quienes tributan
en el marco del Convenio
Multilateral, que registran
actividad en más de una ju-
risdicción.

Sistema flexible

La flexibilidad es otra
ventaja de esta nueva moda-
lidad de Ingresos Brutos, ya
que quienes adhieren tienen
la posibilidad de salir del sis-
tema y optar por el Régimen
General, en caso de que lo
estimen conveniente.

(InfoGEI)Jd

Los datos surgen del informe "Juventud, educación
y trabajo", del Observatorio de Argentinos por la Educación
y CIPPEC, con autoría de Esteban Torre y Vanesa
D'Alessandre (CIPPEC), y Victor Volman, Eugenia Orlicki y
Martín Nistal (Observatorio de Argentinos por la Educación).
A partir de las cifras de la Encuesta Permanente de Hogares
(EPH) entre 2003 y 2021, el documento analiza la relación
entre la expansión del nivel secundario y el acceso de los
jóvenes a empleos de calidad (aquellos que implican más de
30 horas semanales y aportes jubilatorios).

Durante el período 2003-2021, el sistema educativo se
expandió. La proporción de adolescentes de 13 a 17 años
fuera de la escuela cayó del 9,5% en 2003 al 3,4% en 2021:
una caída de 6 puntos porcentuales. En el mismo período, la
proporción de escolarizados en el nivel secundario aumentó
14 puntos porcentuales. En 2021 el 92% de los adolescentes
de entre 13 y 17 años asistían al nivel secundario.

Graduados

También creció el porcentaje de graduados del nivel:
la proporción de jóvenes que completaron la secundaria au-
mentó 14 puntos porcentuales entre 2003 y 2021. En 2021,
tenían título secundario el 66,8% de los jóvenes de 18 a 24
años y el 72,3% de los jóvenes de 25 a 29 años. Estas cifras
rondaban el 60% en 2003. Los datos sugieren que aumentó la
cantidad de estudiantes que accedieron al título secundario
en la modalidad para adultos y a través de programas de
terminalidad educativa.

Género

Las mujeres completan el nivel secundario en mayor

Informe

Sólo el 33% de los
jóvenes con secundaria

completa accede a
empleos de calidad

Los jóvenes que terminan la secundaria tienen más probabilidades de acceder a trabajos de
calidad. En 2021, el 33% de los jóvenes de 25 a 29 años con secundaria completa accedió a
este tipo de empleo, en contraste con el 9% entre quienes no completaron el nivel. En los
últimos 15 años, el acceso de los jóvenes al trabajo de calidad se redujo: en 2006, el 40% de
los jóvenes de 25 a 29 años con secundaria completa tenía un empleo de calidad.

proporción que los varones:
el 71% de las mujeres de 18 a
24 años tienen título secun-
dario, mientras que la cifra
cae al 62% entre los varones
del mismo rango etario. De
todos modos, la brecha tien-
de a reducirse: en 2021 era
de 9 puntos porcentuales,
pero en 2003 alcanzaba los
12 puntos.

Por otro lado, la pro-
porción de mujeres que ac-
ceden a trabajos de calidad
es considerablemente menor.
En 2021, entre los jóvenes de
25 a 29 años con título se-
cundario, el 48% de los va-
rones tienen un empleo de
calidad, mientras que la cifra
desciende al 16% entre las
mujeres: una brecha de 32
puntos. La asimetría se man-
tiene entre quienes no tienen
título secundario: el 15% de
los varones de 25 a 29 años
con secundaria incompleta
acceden a un empleo de cali-
dad, mientras que la cifra cae
al 2% entre las mujeres.
(InfoGEI)Ap

La AFIP actualiza su aplicación

Ahora el monotributo se
podrá pagar desde el celular

La Administración Federal de Ingresos Públicos lanzó una nueva versión de la apli-
cación móvil "Mi AFIP", que incorpora funcionalidades para que los ciudadanos
puedan realizar más gestiones desde el celular. Entre las mejoras se incluyen la
posibilidad de abonar el monotributo, personalizar la agenda de vencimientos, con-
sultar el domicilio fiscal electrónico, el estado de una deuda y realizar el registro de
los datos biométricos.

La nueva versión agrega mejoras en el sistema de
reconocimiento facial y la visualización de las notificaciones
push. Desde la aplicación se puede acceder a más de 130
guías paso a paso, consultar los aportes en línea e ingresar a
los canales de denuncias, entre otros.

"Mi AFIP" permite ingresar directamente a los servi-
cios que requieren clave fiscal, como declarar la Clave Ban-
caria Uniforme (CBU); las presentaciones digitales y la de-
claración de deducciones y retenciones del impuesto a las
ganancias.

Principales funcionalidades

Pago del monotributo. El proceso es automático y
personalizado, dado que si la aplicación detecta que el con-
tribuyente es monotributista, muestra la tarjeta de pago con
el monto actualizado que corresponde abonar.

Domicilio fiscal electrónico. Permite marcar como "leí-
do" de manera sencilla, deslizando la fila en la pantalla y
compartir adjuntos por Whatsapp y otros medios disponi-
bles desde iOS y Android.

Registro de datos biométricos. Facilita el escaneo del

Documento Nacional de
Identidad (DNI) y realizar la
prueba de vida se valida la
identidad del contribuyente.

Otras gestiones

Consulta de deuda.
Incluye la segmentación por
grupos de impuestos y cla-
sificados por períodos.

Agenda de venci-
mientos. Ofrece la posibili-
dad de agendar en el calen-
dario del celular la fecha de
vencimiento de manera auto-
mática. Además permite el
acceso personalizado en
base a los impuestos en los
que esté inscripto el contri-
buyente. (InfoGEI)Jd
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Edicto
El Tribunal de Trabajo Nº1, a cargo del Dr. Sergio Gusta-
vo Saccardo, Secretaría Única a cargo de la Dra. Mabel
Claudia Colle y Dra. Silvia Lorena Alegre, del Departa-
mento Judicial de Lomas de Zamora, sito en la calle Pres.
Juan Domingo Perón 46, de Lomas de Zamora, Provincia
de Buenos Aires, en los autos caratulados
"RODRIGUEZ CLAUDIA NOEMI C/EURO FOOD AR-
GENTINA S.A. Y OTROS S/DESPIDO (Expte. Nº 52866),
que tramitan ante este juzgado, cita y emplaza a los here-
deros de GIUBERGIA DARIO ELISEO, DNI 7.593.305,
para que dentro del plazo de diez días comparezcan a
estar a derecho bajo apercibimiento de designarles un
defensor oficial (arts. 43 y 53 inc. 5 CPCC). Lomas de
Zamora, 30 de mayo de 2020.

El Municipio de Tigre y la Provincia de Buenos
Aires pusieron en marcha la elaboración del Plan de Or-
denamiento Urbano Territorial en el distrito, en el marco
del Decreto Ley 8912/77 y Ley 14.449/12. El intendente
Julio Zamora encabezó la reunión junto a autoridades lo-
cales, donde se analizó la situación actual de la ciudad.

"Es muy necesario diseñar y construir el Tigre de
los próximos 20 años, con diálogo y sobre todo con po-
líticas públicas que fortalezcan el crecimiento de nuestra
ciudad. Debemos establecer las prioridades y un reor-
denamiento en diferentes aspectos para encaminarnos
hacia un Municipio más compacto, sostenible, seguro y
partici-pativo", señaló el jefe comunal luego del encuen-
tro.

Los objetivos planteados durante la reunión fue-
ron: la elaboración de un diagnóstico integral de la situa-
ción territorial del distrito; la formulación de lineamientos
y directrices de un reorde-namiento; la confección de un
modelo deseado y la definición de metas, objetivos a cor-
to y mediano plazo y proyectos municipales de acción
prioritaria.

El Plan de Ordenamiento Urbano Territorial de la
Provincia de Buenos Aires establece en su primera etapa
la elaboración del diagnóstico; teniendo como fin la des-

El Municipio de Tigre y
la Provincia pusieron en
marcha la elaboración

del Plan de Ordenamiento
Urbano Territorial en el distrito
El intendente Julio Zamora encabezó una reunión junto a autoridades locales, con el
propósito de evaluar la situación actual del partido. Se remarcó la necesidad de
diagramar una ciudad sostenible, participativa y con acceso justo al hábitat por parte
de la comunidad.

cripción y explicación del
territorio que se pretende
intervenir, la sistematiza-
ción de los principales con-
flictos y potencialidades y
la identificación de las ten-
dencias que desarrollan los
procesos territoriales.

Participaron de la
reunión: los concejales
Gisela Zamora, Maximi-
liano Picco, Juan Furnari y
Mariano Pelayo, quien se
desempeña como presiden-
te de la Comisión de Urba-
nismo del Concejo Delibe-
rante.

E-mail: actualidadtsf@gmail.com

Nuevas autoridades
del Consejo Asesor
Permanente Isleño

(CAPI)
El intendente de Tigre Julio Zamora presentó formal-
mente a los nuevos representantes del espacio, que tra-
baja articuladamente con el Municipio en las proble-
máticas que afectan a la comunidad de Islas. Allí,
intercambió opiniones con vecinos sobre las cuestiones
más urgentes.

En el restaurante Vivanco, el intendente de Tigre,
Julio Zamora, acompañó la presentación de las nuevas
autoridades del Consejo Asesor Permanente Isleño (CAPI).
Junto a vecinos, se trataron las problemáticas más ur-
gentes que afectan a la comunidad del Delta.

El CAPI es un ámbito institu-cional coordinado con
el Municipio e impulsado por el intendente Julio Zamora
en 2019, que funciona como instrumento en la construc-
ción de políticas públicas para los habitantes de la prime-
ra sección del Delta. Dentro del espacio, se trabaja en
diversas comisiones integradas por vecinos y organiza-
ciones.

"Este es un nuevo comienzo del CAPI, que es un
espacio para el diálogo con los vecinos y organizaciones
de Islas. En esta etapa buscamos lograr resultados en
una agenda de trabajo vinculada a las prioridades de los
vecinos, el desarrollo sustentable y el respeto al ambien-
te. El Plan de Manejo del Delta es un plan rector en ese

sentido y lo vamos respe-
tar. La comunidad nos da
el camino que tenemos que
recorrer para cuidar este lu-
gar tan maravilloso que es
el Delta", afirmó el jefe co-
munal.

El nuevo director
general del Plan del Mane-
jo del Delta, Santiago
Serantes, mencionó: "Se
plantearon varias problemá-
ticas que surgen en el Del-
ta como la erosión de las
estacadas, el transporte
público fluvial los días de
mareas bajas, el dragado de
los ríos que están demasia-
do tapados, la violencia de
género, entre otras. A tra-
vés del CAPI se pueden
plantear los conflictos de
los vecinos porque es un
órgano de traspaso entre la
comunidad y el Municipio".

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

15-5051-1875
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En el presente año se cumple un triste
aniversario: una década de la masacre de
Curuguaty que derivó, una semana después,
en la destitución del presidente paraguayo
Fernando Lugo.

60 campesinos, incluidos niños y
mujeres, habían ocupado un territorio conoci-
do como Marina Kue, tierras fiscales ocupa-
das por la marina paraguaya hasta 1999 cuan-
do quedaron vacantes para ser distribuidas
entre campesinos. Como el tiempo pasaba,
los campesinos ocuparon esas tierras y el
empresario y senador colorado Blas Riquelme
comenzó a reclamarlas utilizando una ley de
pobres: la ley de usucapión.

El 15 de junio, 324 efectivos policiales
tiraron contra los 60 campesinos, asesinando
a 11 de ellos. Este hecho violento permitió a
los enemigos políticos de Fernando Lugo ini-
ciar un juicio político expres que condujo a su
destitución. En una semana, los intereses
agroexportadores unidos a los empresarios
mediáticos del lawfare voltearon a Lugo, de-
mocráticamente elegido.

Inmediatamente después del golpe, las
fuerzas conservadoras "avanzaron en 3 frentes: liberaron 20 semi-
llas transgénicas; endeudaron al país; liberaron el control aéreo y
fluvial", informó Julio Benegas Vidallet, autor de La Masacre de

Curuguaty, libro que está presentando en nuestro país.
Para entender la magnitud de esos "3 frentes", Benegas

Vidallet recordó que durante el gobierno de Fernando Lugo se ha-
bían logrado leyes ambientales que impedían la liberación de semi-
llas transgénicas, en tanto ahora, el área sembrada con transgénicos
creció, arrasando con los bosques nativos; los nuevos gobernantes
tomaron créditos triplicando la deuda externa; la liberación de los
puertos permite que hoy "el Paraguay, sin producir coca, aparece
como el mayor exportador de cocaína de Latinoamérica".

En abril de 2021, en Hamburgo - Alemania - fue detectado
un cargamento de 16 toneladas de cocaína que partió del puerto de
Asunción y, a través de la hidrovía, llegó a Buenos Aires de donde
continuó a Europa. En junio de este año, en Amberes -Bélgica- se
decomisaron 5 toneladas que también habían salido de Paraguay. El
diputado santafesino Carlos Del Frade viene alertando sobre el
narcotráfico que utiliza la ruta Paraguay-Paraná, conocida como
hidrovía, donde hay una serie de puertos privados que el Estado
argentino no controla.

Un modelo construido sobre la corrupción
Destacando que la masacre de Curuguaty es un eslabón de

la historia de resistencia del pueblo paraguayo, Julio Benegas Vidallet
expresó que "el proceso de deforestación y agroexportación generó
la expulsión del campesinado hacia los conglomerados urbanos y
los países limítrofes". Para confirmar a Benegas, Miriam Villalva,
una abogada paraguaya radicada en nuestro país, tomó la palabra:
"En Paraguay, el 70% de los trabajos son informales, por eso allá
robás o buscás otro país. Por eso, la mayoría de los paraguayos
estamos en otros países".

En Paraguay hay una larga historia de semi-esclavitud de
los trabajadores del campo. Lo contó Augusto Roa Bastos en su
libro El trueno entre las hojas y lo reiteró Julio Benegas: "Los
grandes ganaderos no adquirieron las tierras con el sudor de su
frente. Ellos alambran una comunidad indígena y los ponen a traba-
jar casi en semi-esclavitud. Éste es el sistema que se impone en casi
todo Paraguay. Ese modelo de acaparamiento de tierras construye
una institucionalidad basada en la corrupción de la justicia, en el
envenenamiento de la tierra y las personas, en el sicariato".

Ahora, además, los hacendados brasileños bolsonaristas "se
mueven con total impunidad dentro de Paraguay, amenazando a
todo el mundo", agregó Benegas.

Ojo con los medios de difusión
El escritor paraguayo se mostró asombrado por las falseda-

des que construyen los medios hegemónicos en nuestro país.
"Acá los periodistas preguntan a los candidatos del partido

Colorado cómo hace Paraguay para estar tan bien. Pero no hay que
confundir estabilidad de la moneda con estabilidad económica. Nues-

Se cumplen 10 años de la matanza de Curuguaty, en el
nordeste paraguayo

Una historia
de impunidad

El escritor y periodista Julio Benegas Vidallet visitó nuestro país para presentar su libro
La masacre de Curuguaty. Estuvo en Misiones, Rosario, Luján, La Plata y en la sede
de SUTEBA Tigre, donde leyó: "Una bala en la cabeza disparada de la primera línea del
comando policial lo derrumbó. Cayó Fermín Castro. En el centro de la estampida, en la
desorientación de los combatientes, Rubén Villalva cayó sin amparo. No se hubiera
imaginado jamás ese desenlace aun habiéndose preparado para vender o morir".

tra moneda es más estable que
la de ustedes, porque en mi país
nadie compra. El nivel de con-
sumo es muy bajo a diferencia
de Argentina donde hay mucho
circulante y eso presiona los
precios. Yo tengo sobrinos que
laburan desde las 5 de la mañana
hasta las 10 de la noche con su
puestito, porque el nivel de ex-
plotación es tremendo".

O sea que la deflación
es mucho peor, da cuenta de un
pueblo que casi no llega a cubrir
sus necesidades básicas, lo cual
habla muy mal de la clase gober-
nante.

Por su parte, Miriam
Villalva también advirtió sobre
los discursos televisivos: "Los
medios difunden novelas de
narcos. La gente ve que tienen
lindas casas, lindas mujeres, en-
tonces los jóvenes sueñan con
eso y se meten. Porque no hay
trabajo, no hay otra opción. Las
cárceles están llenas de jóvenes
que hacen narcomenudeo y no
pueden salir con prisión domi-
ciliaria. Pero si hay un empresa-
rio corrupto, que vació una em-
presa, entonces ése sí puede es-
tar en su casa".

El país que no produce
tabaco, pero exporta a la mitad
de América Latina cigarrillos que
dicen "made in Paraguay"; el
país que tiene más barcazas que
Argentina y Brasil, aunque es-
tos dos últimos producen más
cereales que Paraguay; el país
que no cultiva coca, pero que se
transformó en el principal trafi-
cante de cocaína a Europa, limi-
ta con nuestro país en 1690 ki-
lómetros, razón suficiente para
estudiar los acontecimientos po-
lítico-económico-financieros
que allí se producen, entre ellos
la masacre de Curuguaty.

Por Mónica Carinchi
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28 mil chicos no
volvieron a la escuela
en territorio bonaeren-

se tras la pandemia
Alberto Sileoni, aseguró que en la provincia llegamos a
tener "280 mil" estudiantes que dejaron la escuela por
la pandemia en 2020, aunque ese número se logró re-
ducir drásticamente mediante el trabajo del ministerio.

El director general de Cultura y Educación bonaeren-
se, Alberto Sileoni, aseguró que unos 280 mil estudiantes no
regresaron a la escuela tras la pandemia en territorio bonae-
rense.

El titular de la cartera educativa bonaerense sostuvo
que "en la provincia llegamos a tener 280 mil" estudiantes
que dejaron la escuela por la pandemia en 2020, aunque ese
número se logró reducir drásticamente mediante el trabajo
del ministerio.

"Nos fue muy bien, pero también pongo sobre la mesa
la realidad: hay 28 mil que no han vuelto a la escuela, que son
muchachos y muchachas del secundario superior", indicó
en el marco de una entrevista radial. El funcionario explicó
que  la mayoría de los desertores pertenecen a los últimos
años del secundario. (InfoGEI) Mg

San Fernando sumó
nuevas firmas para

la creación de
la Universidad

Nacional del Delta
Jóvenes del Municipio participaron en la recolección
de firmas en apoyo al proyecto de Ley iniciado por
Sergio Massa - por entonces Presidente de la Cámara
de Diputados - y la Diputada Nacional Alicia Aparicio
para crear la Universidad Nacional del Delta. "Es un
sueño para los Municipios de San Fernando, Tigre y
Escobar, y brindará carreras para el futuro desarrollo
productivo de la región", explicó la Secretaria munici-
pal Eva Andreotti.

El Municipio de San Fernando juntó firmas en apoyo
al proyecto de Ley que se debate en comisiones de la Cámara
de Diputados de la Nación para la creación de la Universidad
Nacional en el Delta, una propuesta de Sergio Massa en
conjunto con la Diputada Nacional Alicia Aparicio, y que
también impulsan los intendentes Juan Andreotti y Alberto
Ramil, junto a los funcionarios nacionales Malena Galmarini
y Ariel Sujarchuk.

Jóvenes sanfernandinos junto con la Secretaria de
Desarrollo Social, Educación y Medio Ambiente, Eva
Andreotti, se reunieron en distintos puntos del distrito en
búsqueda de apoyo para la creación de la casa de estudios,
dando a conocer la propuesta y la importancia de contar con
un espacio donde vecinos puedan acceder a una educación
gratuita, profesional y de calidad.

La funcionaria destacó al respecto: "Es un sueño y
una nueva oportunidad para poder capacitarse, estudiar en
las carreras del futuro, y que todos nuestros jóvenes tengan
su universidad cerca de su casa. Contará con sedes en San
Fernando, Tigre y Escobar, y entre las carreras que podrá
tener se encuentran las vinculadas a la tecnología, el medio
ambiente, el turismo y la actividad naval, pensando en el
desarrollo productivo de la región".

Por muerte asistida, Jean-Luc Godard
se despidió de este mundo

Adiós al gran
maestro
del cine

Después de haber revolucionado el arte ci-
nematográfico, de haber dirigido más de
100 películas, de escribir libros y generar
entrevistas inolvidables, el gran cineasta
francés decidió terminar con su vida. Lo
informó el diario Liberátion.

Después de haberse dedicado al cine desde
1954, Jean-Luc Godard decidió morir el 13 de sep-
tiembre pasado, en su casa de Suiza, por muerte asis-
tida, rodeado de sus seres queridos. "No estaba en-
fermo, simplemente estaba agotado", precisó un fa-
miliar.

Godard nació en París en 1930. Su familia, du-
rante la 2° guerra mundial, se trasladó a Suiza. Termi-
nada la guerra, Godard volvió a París, inició estudios
de antropología en la Sorbona que rápidamente aban-
donó para dedicarse al cine, primero como crítico en
la famosa revista Cahiers du Cinéma y luego como
director, revolucionando la cinematografía para siem-
pre.

En sus escritos en Cahiers du Cinéma, dio la
batalla del reconocimiento del cine como arte
audiovisual para lo cual destacó la puesta en escena
más que el guion, es decir destacó el cómo (se hace
la película) sobre el qué (dice la película).

Su primer largometraje es Sin Aliento (1960),
con Jean Paul Belmondo y Jean Seberg. Es la historia
de un ladrón de autos que, azarosamente, mata a un
policía. El guion es sencillo, casi intrascendente, lo im-
portante es cómo se cuenta. Es ahí donde Godard
cambió el cine y, junto con Truffaut, Chabrol, Rohmer,
dio origen a la nouvelle vague, una forma de hacer

cine que rompe con la propuesta industrial.
Con la cámara al hombro, Godard sale a las

calles de París, no para mostrar las zonas turísticas,
sino los barrios periféricos. Y por allí sigue a Belmondo,
que se pasa el dedo pulgar por los labios, en un gesto
que quedó inmortalizado. La música promete un poli-
cial, pero es mucho más.

La década del 60 fue muy prolífica: Una mujer
es una mujer (1961), Vivir su vida (1962),
El soldadito (1963), Los carabineros (1963), El des-
precio (1963), Banda aparte (1964) y siguen los títu-
los.

Su compromiso político estuvo siempre presen-
te en su obra. En 1968, después de la rebelión cono-
cida como el Mayo Francés, junto con estudiantes
boicoteó el Festival de Cannes. Entre los invitados
estaba el checo Milos Forman que decidió retirar su
película (Au feu les pompiers) dados los problemas

existentes en esa Francia convulsionada. Los jóvenes
lograron su objetivo: el festival se suspendió.

Atravesó varios géneros: triller político, come-
dias musicales, melodramas, ciencia ficción. Además
de largometrajes, hizo cortos, documentales, pelícu-
las para TV y video ensayos. Siempre buscó alejarse
de la industria cinematográfica, lo que se refleja espe-
cialmente en El libro de la imagen (2018), un montaje
de imágenes pre-existentes unidas a otras que fueron
filmadas con cámaras digitales económicas.

En la década del 80, cuando habló de la muer-
te del cine, lo hizo pensando en que, si sólo queda la
industria, el cine muere como arte. Esa fue siempre su
gran preocupación, unida al compromiso político, por
eso dijo: "Es hora de que el pensamiento vuelva

a ser lo que es, peligroso para el pensador y trans-

formador de lo real".
En 2005, en el documental de Ghassan Salhab,

Breve reencuentro con Jean-Luc Godard, confesó:
"Ya no me hablan de mis películas, ni de mí, ni de

nada. Sólo Sócrates amó verdaderamente el diá-

logo y le pidieron que se envenenara por ese mo-

tivo". Quizás, entonces, porque ya no tenía con quién
hablar, este año se despidió del mundo.

Por Mónica Carinchi


